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Ритм! Ритм! Ритм

Отступление
в ПРОШЛОМ году ЖИЛЬЕ в СТРЕЖЕВОМ СДА

ВАЛИ РИТМИЧНО. В ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ — 26,8 
ПРОЦЕНТА ОТ ГОДОВОГО ПЛАЕ^К, ЗА ПОЛУГОДИЕ- 
61 ПРОЦЕНТ, ЗА 10 МЕСЯЦЕВ — ОКОЛО 90 ПРОЦЕН
ТОВ. В 1987 ГОДУ ПО ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫМ РАСЧЕ
ТАМ; ПЕРВЫЙ КВАРТАЛ — 21,8 ПР01ДЕНТА, ЗА ПО
ЛУГОДИЕ — 41,9 ПРОЦЕНТА, ЗА 10 МЕСЯЦЕВ — ПО
РЯДКА 75 ПРОЦЕНТОВ. ТО ЕСТЬ ЗА ДВА ПОСЛЕД
НИХ МЕСЯЦА — ОКОЛО ЧЕТВЕРТИ ГОДОВОГО 
ВВОДА. ЗНАЧИТ, ВСЕ-ТАКИ ЗАПЛАНИРОВАН 
ШТУРМ?

Рука не поднимается кри
тиковать стрежевских строи
телей. Потому что жилье в 
самом северном городе на
шей области возводится дей
ствительно ударными тем
пами, с опережением нор
мативных сроков. Потому 
что на душу населения 
жилья сдается гораздо боль
ше, чем в областном цент
ре.

Все это есть. Но есть и 
одна тревожная тенденция, 
которая родилась У одного 
из главных застройщиков 
Стрежевого—треста «Томск- 
газстрой».

Но сначала о примере 
противоположном. О том,

как сдает жилье в том же 
Стрежевом ПМК-90 домо
строительного домбината^ 
Большая часть от сдачи 
первого квартала — на сче
ту этой организации. Более 
того, домостроители и 
дальше будут сдавать жилье 
ритмично. И, если дела пой
дут так, .как и сейчас, пла
нируют всю отделку про
вести своими силами. Без 
помощи горожан.

Что' ж, если налажена 
ритмичная сдача жилья, то 
это в первую очередь на ру
ку именно отделочникам. 
Ведь в этом случае ликви
дируются простои в первом

квартале и штурмы в конце 
года.

Иная картина в тресте 
«Томскгазстрой». В первом 
квартале планируется сдать 
один дом, да и тот под сом
нением. Задельных объек
тов, где сейчас ведется или 
близится к завершению 
кирпичная кладка, — сколь
ко хочешь, а вот отделоч
никам фронта работ нет. 
Впрочем, не было бы 
счастья, да несчастье помог
ло. Практически весь ян
варь, значительную часть 
февраля бригады специали
зированного управления 
отделочных работ трудились 
на объектах прошлого года.

На конец года у «Томск- 
газстроя» запланирован 
штурм. Значит, опять неза
вершенка, опять последую
щая доработка ' в первом 
квартале? И снова повто
рится цикл строительной 
аритмии, потащив за собой 
и следующий год и всю пя
тилетку?

Это не может не настора
живать. Стихийный штурм 
— и то большое бедствие. 
А  вот когда он запланиро
ван? Поиск решения — в 
руках самих стрежевчан. А 
задача наладить ритмичную 
сдачу жилья — наша об
щая.

С. БАЛАШЕВ.

Наша бригада отделочни
ков всего неделю работает 
на общежитии для «Томск- 
жилстроя». Объект по плану 
вводится в первом KiaapTa- 
ле. Но уже сейчас можно 
сказать: не получится.
Слишком поздно мы начали 
вести отделку. Й как всегда 
бывает в таких случаях, на 
объекте уже началась штур
мовщина. Кроме нашей 
бригады отделочников, здесь 
работают еще три таких же 
коллектива/ короче, силы 
серьезные. Надо их умело 
распределить.

На объекте мы появились 
так поздно, потому что не 
было тепла. Его и сейчас 
нет в одной секции. А  когда 
стены холодные и сырые, 
это любому ясно: отделку 
вести нельзя. В среду с обе
да опять отключили тепло. 
И остановили работы. Ко
нечно, мы настроены вече- 
ровать. Конечно, мы выйдем 
в субботу. Я специально за
казал раствор на этот день. 
И мы свой план -i- 3 эта
жа — к первому числу вы

полним. И процент выра
ботки будет в бригаде 180— 
190 процентов. Но стоит ли 
такая работа наших усилий?

На заседании штаба я так 
и сказал; как я буду под
ходить к человеку и про
сить его поработать в суб
боту, если сегодня мы пять 
часов просидели без дела? 
Не было тепла. Понятное 
дело, у всех свои трудности. 
И «Сибсантехмонтаж» без 
них не обходится. Меня 
просто удивлял и удивляет 
до сих пор такой факт: по
чему руководители обраща
ются лицом к объекту толь
ко тогда, когда его уже 
нужно' сдавать. Нам, отде
лочникам, это понятней все
го — мы участвуем в зак
лючительном этапе работ.

В общем, настроение у 
нашей бригады не радуж
ное. Я бы сказал, тради
ционное настроение. Только 
с такими 'градициями пора 
кончать.

П. ВАЯСВЕК, 
бригадир отделочников 

«Отделстроя».

Представляем объект-

Обыкновенное чудо

П рямая л и н и я
Томские архитекторы отвечают на вопросы томичей.

Еще раз напоминаем время. Завтра с 
16 J0 до 20.00.

1-36-44
Позвонив по этому телефону, вы можете 

задать любой вопрос Василию Федоровичу 
Косоногову — ■ заведующему отделом 
по делам строительства и архитектуры 
Томского облисполкома, председателю 
правления Томской организации Союза 
архитекторов СССР.

По этому же телефону вы можете пого
ворить с главным архитектором города 
Виктором Романовичем Новиковым. Вик
тор Романович расскажет о проблемах 
Томска, о том, каким город встретит третье 
тысячелетие, о том, как будут выглядеть 
HOBbie микрорайоны, какие изменения на
мечено произвести в старых.

По этому же телефону на ваши вопросы 
будет отвечать Александр Сергеевич Ав- 
сейков, главный архитектор проекта фили
ала института «Спецпроектреставрация». 
Александр Сергеевич расскажет о памят
никах истории и культуры, о мерах, кото
рые надо принимать по ремонту и рестав
рации старых зданий.

1-06-60
По этому телефону вы сможете позво

нить Геннадию Георгиевичу Скуратову, 
главному архитектору института «Томск- 
гражданпроект». Геннадию Георгиевичу 
приходится иметь дело не только с от
дельными проектами (и типовыми, и индц- 
видуальными), но и с планировкой новых 
микрорайонов, например Центрального.

По этому же телефону на ваши вопросы 
ответит Василий Федорович Болдырев, ра
ботник Томского инженерно-строительного 
института, кандидат архитектуры. Он мо
жет рассказать о подготовке архитектур
ных кадров, о научных разработках в об
ласти архитектуры, о том, чего йе хватает 
зодчим-практикам.

И по этому же телефону на вопросы то
мичей будет отвечать Нина Ниловна Доро
хова, главный специалист-архитектор ин
ститута «Томскагропромпроект». Она рас
скажет об одной из самых интересных 
проблем — о сельской архитектуре. О том, 
что делают работники института для раз
вития поселков Томской области.

Звоните! Ваше участие обязательно.

В адрес «Народной 
стройки» приходят пись
ма с просьбой рассказать 
о ходе сооружения того 
или иного объекта жи
лищного строительства в 
Томске и области. Инте
рес читателей вполне по
нятен: многие из них
ждут не дождутся того 
мгновения, когда они 
войдут в светлые, пахну
щие свежей краской 
комнаты в только что 
построенном доме. И уж 
едва ли не каждому ка
жется, что «их» дом 
строится не так быстро, 
как хотелось бы.

Вот и томичка Г. Смир
нова пишет нам: «В  статье
«И  все-таки это чудо» рас
сказывается действитель
но о чуде. За восемь меся
цев построить 9-этажный 
дом! Это прекрасно, это вы
зывает восхищение! Нельзя 
ли на страницах газеты 
рассказать 6 строительстве 
дома по улице Красноар
мейской, которое ведет за
вод режущих инструмен
тов?»

Конечно, хотелось бы об
радовать всех тех, кто будет 
получать ква^гиры в упо
мянутом доме, но чуда на 
'ЭТОТ раз не предвидится. А  
если будет, то самое обык
новенное. И называется оно 
— хозяйственный способ 
строительства.

Завод режущих инстру
ментов хозспособ освоил 
достаточно прочно. Нет та
кого года, в котором завод
чане не получали бы новые 
квартиры. ТЗРИ ежегодно 
вводит в эксплуатацию око
ло пяти тысяч квадратных 
метров жилья. Недавно 
хозспособом был возведен 
профилакторий на 100 мест, 
сейчас, кроме жилого дома, 
сооружаются блок вспомо
гательных цехов, кафе на 
улице Нахимова.

Хозспособом строить тру
дно. И дом по Красноармей
ской — не исключение. И 
прежде всего — снабжение. 
Вот на сегодняшний день 
недокомплект столярных из
делий составляет более пя
тидесяти процентов.

— Ищем по всей стране, 
— говорит начальник отде
ла капитального строитель
ства Л. Словак.

Были трудности и с кир
пичом, и с железобетоном, 
да мало ли еще с чем. Но 
работа 'продвигалась. В 
марте каменщики плани
руют закончить кладку, а 
в последние дни февраля 
начались отделочные рабо
ты.

— Сделаем все возможное 
по скорейшей сдаче дома,— 
заверил Л. Словак. — Ра
боты идут полным ходом.

С. НИКИФОРОВ.

КНИГА ПОЧЕТА
ПОБЕДИТЕЛЕЙ СОРЕВНОВАНИЯ 
Ж ИВО ТНО ВО ДО В ЗА  ФЕВРАЛЬ

Бюро обкома КПСС, испол
ком областного Совета на
родных депутатов, прези
диум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ рассмотре
ли итоги работы районов, 
совхозов и колхозов, молоч
ных ферм и комплексов, 
свиноводческих ферм по вы
ращиванию телок, откорму 
скота, птицеводческих фаб
рик за достижение в 1987 го
ду наивысшей продуктивнос
ти дойного стада, увеличе
ние производства и прода
жи продукции животновод
ства за февраль 1987 года и 
признали победителями:

Александровский район
(секретарь горкома КПСС 
Л. Н. Влесков, председатель 
райисполкома Ю. В. Битко, 
председатель райкома проф
союза работников агропро- 
мьпцленного комплекса
М. А. Селиванов, секретарь 
горкома ВЛКСМ Б. Н. Абро
симов);

Колпашевский район (сек
ретарь горкома КПСС Г. С. 
Жуков, председатель гор
исполкома Ю. М. Никонен
ко, председатель райкома 
профсоюза работников агро
промышленного комплекса 
А. С. Бондаренко, секретарь 
горкома ВЛКСМ Л. Б. Те
рентьев);

Асиновский район (сек
ретарь горкома КПСС А. Д. 
Колтыков, председатель 
горисполкома А. И. Реннит, 
председатель райкома проф
союза работников агропро
мышленного комплекса 
Н. С. Степанов, секретарь 
горкома ВЛКСМ С. И. Ре- 
кунов);

совхоз «Родина» Томско
го района (директор В. Ю.

Брок, секретарь парткома 
В. Ю. Малков, председатель 
профкома А. И. Бергман, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Т. Ф. Лещинская);

совхоз имени X X I съезда 
КПСС Кожевниковского 
района (директор Г. В. Кор- 
зун, секретарь парткома 
В. А. Гойман, председатель 
профкома К. Р. Гохвайс, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
А. Н. Денежко);

совхоз имени 60-летия
Союза ССР Чаинского райо
на (директор Р. Э. Палосон, 
секретарь парткома Н. К. 
Дьяков, председатель проф
кома А. Н. Васильев, секре
тарь комитета ВЛКСМ Н. И. 
Григорьевская);

совхоз «Александровсяий» 
Александровского района 
(директор М. П. Шумков, 
секретарь парткома А. Ф. 
Соловьев, председатель проф
кома М. К. Шель, секретарь 
комитета ВЛКСМ Н. В. 
Голдовская');

совхоз «Володинский»
КривошеИнскбго района 
(директор П. В. Сергун, сек
ретарь парткома Н. А. Ба- 
кунчева, председатель проф
кома А. С. Глазырина, сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
Н. Г. Гынгазева);

совхоз «Чулымский» Те- 
гульдетского района (дирек
тор В. А. Ильинич, секрет 
тарь партбюро А. В. Пшен- 
кин, председатель профко
ма Ю. А. Скворцова, секре
тарь комитета ВЛКСМ Т. Д. 
Караулова);

птицесовхоз «Новоархан
гельский» Томского района 
(директор Л. Р. Сапунов, 
секретарь партбюро А. А. 
Воробьев, предсёдатель
профкома В. Н. Русаков, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Ю. И. Корнюхин);

СРЕДИ КОЛЛЕКТИВОВ 
МОЛОЧНЫХ ФЕРМ:

Калмацкую колхоза «Рэс- 
■ свет» Первомайского района 

(заведующая П. С. Кулана- 
чева);

Вознесенскую колхоза
«Гигант» Шегарского района 
(заведующий Н. Е, Цыро);

Клюквенную совхоза
«Клюквенный» Верхнекет- 
ского района (зоотехник 
Н. И. Глушпак);

Бондарскую совхоза «Кар- 
гасокский» Каргасокского 
района (управляющий П. П. 
Ильин);

Подобинскую колхоза
«Юбилейный» Шегарского 
района (заведующая В. И. 
Головина);

Красноярскую совхоза 
имени X X I съезда КПСС 
Кожевниковского района 
(заведующий В. А. Жгун);

Леботерский молочный 
комплекс совхоза имени 
60-летия СССР Чаинского 
района (начальник В. Ф. 
Ромаренко);

Новоселовскую совхоза 
«Новоселовский» Колпашев- 
ского района (бригг1дир 
В. М. Вдовин);

Шиняевскую колхоза име
ни Кирова Зырянского рай
она (заведующий Л. А. Че- 
вокин);

Кедровскую совхоза «Пар- 
бигский» Бакчарского рай
она (заведующая О. К. Лап
тева);

Мазаловскую совхоза 
«Мазаловский» Томского 
района (заведующий Г. Н. 
Моркунов);

Гришинскую совхоза
«Молчановский» Молчанов- 
ского района (управляюхций 
О. О. Кухленков);

Лариискую совхоза
«Александровский» Алек
сандровского района (заве
дующий М. М. Разумный);

СРЕДИ КОЛЛЕКТИВОВ 
НО ВЫРАЩИВАНИЮ ТЕ
ЛОК, ОТКОРМУ СКОТА, 
СВИНОВОДЧЕСКИХ ФЕРМ:

Верхнесеченовскую совхо
за имени 50-летия СССР 
Томского района (заведую
щая Т. С. Девяшина);

Майскую колхоза «Первое 
мая» Первомайского района 
(заведующая О. Ф. Нарке- 
вич);

Велоусовский комплекс 
опытно - производственного 
хозяйства имени Б. Н. Си
доренко Томского района 
(начальник И. А. Жукова);

Чилинскую совхоза имени 
X X II съезда КПСС кожев
никовского района (заве
дующая Т. Н. Климова);

свинокомплекс «Мирный» 
совхоза «Томский» Томско
го района (начальник Н. М. 
Бокач).

ПОЧТА МИНУВШ ЕЙ НЕДЕЛИ

НА ЯРКИН СВЕТ ПРАВДЫ
За минувшую неделю редакция получила 248 писем

' «Более правдиво стала 
отражать события газета 
«Красное знамя». Нас, 
читателей, радует то, что 
отброшены наконец лож
ная стыдливость и при
вычка '«не выносить сор 
из избы». Ведь правда 
тем, кто ее яе любят, — 
то же, что солнечный 
свет для крота, подзем
ного жителя. Смелее вы
водите на яркий свет 
правды всех, кто, жон
глируя еловом «перест
ройка», на деле лишь 
пристраивается, кто тво
рит бесправие, прикры
ваясь правами, кто поро
чит своими темными де
лишками славное имя 
партии. Ваш единомыш
ленник — председатель 
исполкома Батуринского 
поселкового Совета Аси- 
яовского района В. В. 
Антинг».

Не скроем, такая поддер
жка отрадна для журнали
стов. Однако нельзя ска
зать, что все отклики на 
наши публикагщи — а их 
за неделю пришло около 
трех десятков — прислали 
нам только единомышлен
ники. Многие авторы писем 
полемизируют с нами, от
стаивают свою точку зре
ния. «Ваше мнение» — но

вая читательская подборка 
в нашей газете — дает воз
можность всем высказаться 
откровенно. Радует то, что 
именно откровенность, до
верительность все больше 
характеризуют редакцион
ную почту.

Все более зорким стано
вится взгляд нашего совре
менника на все, что проис
ходит в стране, в городе, 
на родном предприятии. С 
большой тревогой пишут 
нам рабочие одного из це
хов Томского электромеха
нического завода о пробле
мах, возникших на произ
водстве с введением гос- 
приемки, о явных недора
ботках руководства в подго
товке к этому важному 
экономическому и полити
ческому шагу.

«Меняем нефть на моло
ко!» — невесело шутит на
ша читательница А. Ф. 
Шулбаева из села Новый 
Васюган Каргасокского
района. Сколько времени 
уже на разных уровнях 
поднимался вопрос о снаб
жений поселков, где живут 
главные наши добытчики — 
буровики, нефтяники, мо
локом и молочными про
дуктами. Но до сих пор 
его решение не движется с 
места.

На календаре — первый 
весенний месяц. На повест
ке дня — бла1'оустроитель- 
ные весенние заботы. По
этому закономерны письма 
о нерадивости соответству
ющих сд^жб, которым вес
на воистину... «как снег на 
голову» — вовремя не удо
сужились счистить его с 
крыш зданий.

Участились жалобы на 
плохую работу почтовых 
отделений города Томска. О 
нерегулярной доставке га
зет и журнгшов, о несвое
временной выплате пенсий 
почтовыми отделениями 
№№ 58, 59, 60 сообщили в 
редакцию томичи Н. В. Me- 
щеулов, Е. И. Мелкова, 
И. В. Дубровская. Долгие 
месяцы не может выру
чить пропавший сторубле
вый перевод Л. А. Ротали- 
нюк. А  М. А. Мясникова 
высказала свою горчайшую 
обиду на 26-е отделение 
связи. Срочная телеграмма 
о смерти ее матери проле
жала на почте сутки.

Надеемся, что перестрой
ка коснется все же нашей 
почтовой службы и слово
сочетание «утренняя почта» 
можно будет отнести не 
только к популярной теле
визионной передаче.

Отдел писем.

Лесной цех «Т О Н Л Е С П Р О М » НА ПРАЗДНИКЕ К О ИИУН Н СТИЧ ЕСКОГО ТРУДА
15 марта на всех предприятиях объединения «Томлес- 

пром» состоялся коммунистический субботник. Энтузи
азм, высокая оргавизованяость людей, незаурядная вы
работка стали характерными чертами «красной субботы».

На празднике труда перекрыты плановые задания по 
трелевке, вывозке, производству круглых лесоматериалов 
и т. д. 24.706 работников лесной отрасли выпустили то- 
карной продукции на 690 тысяч рублей («добавка» к про
шлогоднему показателю — 10 тысяч). Наиболее весомые 
результаты достигнуты коллективами Каргасокского 
ЛПК, Парабельского ЛПХ, Аргат-Юльского ЛПХ.

Тегульдет
в  настоящий праздник, 

труда вылилась «красная 
суббота» в Новотегульдет- 
ском леспромхозе. На деля
ны лесозаготовителей торже
ственно провожали подшеф
ные — школьники. После 
митинга они организовали 
небольшой концерт.

#  Каргасок •  У лу -Ю л
2.720 человек приняли уча

стие в «красной субботе» на 
Каргасокском лесопромьпп- 
ленном комбинате. Северяне 
выступали с инициативой 
сделать день субботника в 
лесу днем наивысшей про
изводительности труда и 
сдержали слово.

Коллектив комбината по
работал более результатив
но, чем в прошлом году. Пе
рекрыты плановые задания 
по вывозке (6,3 тысячи ку
бометров), производству 
круглых лесоматериалов 
(1.561 кубометр), вьтуску 
шпал (1.013 штук) и другим 
поэ1щиям. С учетом отработ
ки по скользящим графикам 
эти показатели еще выше.

На 7 тысяч рублей (32 ты
сячи) товарной продукции 
больше, чем планировалось, 
произведено в Аргат-Юль- 
ском ЛПХ.

Лучшую среди трех комп
лексов выработку на трелев
ке показал именитый кол
лектив под руководством
A. И. Меиовщикова. Он вы
полнил задание на 163 про
цента, отвезя в штабеля 940 
кубометров леса. Работа 15 
марта была, как обычно, ор
ганизована в двухсменном 
режиме. Отличились маши
нисты бесчокерных треле
вочников Р. Г. Губайдулин,
B. А. Черников, А. И. Ме
новщиков, Н. Г. Кесарчук. 
На  ̂машинной валке самые 
высокие результаты у эки
пажа М, М. Мышланова— 
В. С. Киселева.

Высокопроизводительным 
стал этот день у тегульдет- 
цев. Рекорд субботника ус
тановили звенья Н. И. Му- 
рахтанова и С. П. Першина. 
Они показали соответствен
но выработку на трелевке— 
172,3 процента и на разделке 
—200. Передовой в объеди
нении «Томлеспром» маши
нист «ЛП-33» В. С. Дербе
нев очистил от сучьев 219 
кубометров древесины (182 
процента от нормы),

С подъемом шла работа во 
всех трех лесопунктах пред
приятия — Тегульдетском, 
Четском, Черноярском. В 
фонд субботника тегульдет- 
цы перечислят 2.760 рублей 
— больше прошлогоднего.

пункта. Бригада И, Д. Ми- 
халченко и комплекс Н. С. 
Глушневского на 20 процен
тов перекрыли график, стре- 
левав 484 кубометра.

Не уступали профессио
нальным разделочникам ра
ботники аппарата управле
ния. Бригады под руковод
ством заместителей директо
ра А. И. Зорина и А. Я. Бри- 
тенкова, начальника отдела 
Г. А. Попова раскряжевали 
252 кубометра древесины.

15 марта в Чулымском 
ЛПХ выпущено товарной 
продукции на 31 тысячу 
рублей—на три тысячи боль
ше, чем обычно.

Репортаж'

С у т к и  ж а р к о й  р а б о т ы

Сайга

•  Нарга
Отличился на коммуни

стическом субботнике кол
лектив Сулзатского лесо-

Пять бригад и комплексов 
развернулись в день «крас
ной субботы» в Сайгинском 
ЛПХ. Значительно перевы
полнены графики по трелев
ке (соштабелевано 1.585 ку
бометров) и вывозке (доста
влено 1.500 кубометров). Вы
ше, чем у других коллекти
вов, показатели у комплек
сов Н. Н. Селиверстова и 
Н. С. Баяндина.

Коллективный заработок 
сайгинцев по итогам суббот
ника составляет 1.940 рублей 
— на 200 рублей больше пре
дыдущего.

Субботним вечером гружен
ный хлыстами лесовоз при
тормозил у одного из домов 
поселка Дальний. Услышав 
шум мотора, хозяин поспе
шил к калитке.

— С машиной все в поряд
ке, — говорит, освобождая 
место за баранкой своему 
сменщику Н. Пастушенко, 
комсорг транспортного комп
лекса Пиковского лесопунк
та, кандидат в члены КПСС 
Ю. Ковалевич. — Езжай 
спокойно да помни наш уго
вор. Ну, ни пуха ни пера!

В ответ из кабины послы
шалось шутливое «к черту!», 
и, взревев двигателем, лесо
воз, все убыстряя бег, 
скрылся за околицей.

— А  что за уговор? — ин
тересуюсь у Ковалевича.

Водитель охотно делится. 
Коллектив транспортного 
комплекса первым среди 
других подразделений лесо
пункта выходит на комму
нистический субботник в 
честь 117-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина. 
У  них скользящий график,

лес возят круглые сутки, и 
собраться вместе, чтобы об
судить план действий на 
«красную субботу», просто 
невозможно. И так уж пове
лось, что водители экипажей 
договариваются между Собой 
отработать смену, выложив
шись до конца, с наивысшей 
производительностью.

Далеко в таежной тиши 
слышен рокот двигателей 
челюстных погрузчиков. За 
рычагами их—опытные, доб
росовестные операторы 
М. Новосельцев, В.)Соколов, 
В. Тоначев, А. Соцкий. Дви
жутся, покачиваясь в возду
хе, зажатые в стальных 
клыках челюстников хлыс
ты, и с каждой подачей 
оседают под их тяжестью 
лесовозы. Почти всю смену 
дело ладилось, а на рассве
те удача изменила операто
рам. Сначала сломался ры
чаг у одного челюстника, 
немного погодя такая же 
участь постигла второй, а 
через час на прикол встал 
третий.

Собиравшиеся отработать

в «красную субботу» на за
готовке леса на нижнем 
складе старший механик 
А. Брудов и заведующий ре- 
монтно - механическими ма
стерскими П. Ф. Узельман 
срочно прибыли на место по
грузки, вместе с оператора
ми быстро отремонтировали 
челюстники. И когда на 
верхний склад подъехали 
лесовозы водителей второй 
смены, . погрузка хлыстов 
пошла без сбоев.

За 40 километров от Даль
него трудятся лесозаготови
тельные бригады В. Т. Фо- 
меикова и В. Е. Урванцева 
—лучшие на Тогурском ЛПК. 
Пиковские лесозаготовители 
лидируют в социалистичес
ком соревновании с первых 
дней ударного квартала.

Девятнадцатый тод тру
дится на нижнем складе Пи
ковского ЛЗП мастер В. П. 
Ломов. Глаз у него наметан
ный. Взглянув на часы и 
прикинув ку^метраж при
везенной с утра древесины 
в пучках, он с уверенностью 
заявляет: «Будет 10 прохщн-

тов сверх суточного графи
ка». И он не ошибся. Вече
ром в пресс-центр комбина
та поступили сведения: пи
ковские лесозаготовители 
стрелевали 594 кубометра 
леса при обязательстве 538. 
Особой старательностью от
личились отгребпщки снега 
Ю. Шумилов, В. Кривоносов 
и другие. Этим же делом за
нимались и работники гара
жа, решившие отработать 
свой субботник в лесу, то
карь В. Шкребайло, слесарь 
И. Кондратенко, аккумуля
торщик Р. Юсупов. Сноров
ка у них, конечно, не та, что 
у  постоянных членов брига
ды, но все же помощь кол
лективу ощутимая.

Не отстали от . лесозагото
вителей и пиковские транс
портники. Вместо 900 кубо
метров древесины по суточ
ному графику они перевезли 
1.292. И в целом по комбина
ту значительно перекрыты 
обязательства по заготовке и 
вывозке леса.

Н. ГОЦУЦУРА, 
наш с ^ . хорр.
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Идеологический
актив

действует

Каким быть 
Кедровому

Этот вопрос стоял в 
центре внимания на вы
ездном заседании идеоло
гической комиссии, кото
рое провел отдел пропа
ганды и агитации обкома 
КПСС. Речь тца о раз
витии социально - куль
турной сферы в молодом 
городе нефтяников. Сек
ретарь объединенного 
парткома Пудинского не
фтяного района В. Л. 
Курбатов рассказал о 
темпах жилищного стро
ительства в Кедровом, со
оружении объектов соц
культбыта, улучшении 
бытового, медицинского, 
торгового обслуживания 
населения.

В работе заседания при
няли участие руководи
тели областных управле
ний и ведомств, работни
ки облсовпрофа. Намече
ны конкретные меры по 
развитию социально
культурной сферы в Кед
ровом. В этом году здесь 
состоится открытие обще
образовательной, музыка
льной, спортивной школ, 
будут построены стадион 
и Дом культуры. На вы
ездном заседании идео
логической комиссии вы
ступил секретарь обкома 
КПСС Н. П. Кириллов.

В Кедровом побывала и 
группа идеологического 
обеспечения, у  строите
лей и нефтяников Х^гдин- 
ского района выступили 
лекторы, участники худо
жественной самодеятель
ности, работали художни
ки.

3. НИКОЛАЕВ.

Клуб
«Пропагаи’ 

диет»
Как повысить оффек- 

тивность работы пропа
гандистов, усилить их 
влияние на решение про
изводственных проблем 
предприятий в условиях 
госприемки? Какая мето
дическая помощь нужна 
для того, чтобы выступ
ления пропагандистов в 
школах политического и 
экономического образова
ния были тесно связаны 

жизнью, обогащали 
слушателей знанием тео
рии и практическими ре
комендациями? Эти и 
другие вопросы обсужда
лись в береде за «круг
лым столом», которую ор
ганизовали Томский гор
ком КПСС и члены город
ского методического сове
та.

В обсуждении приняли 
участие ученые томских 
вузов Л. А, Горбунова и 
Г. П. Сергеевых, пропа
гандисты М. П. Ротекер 
(объединение «Сибэлект- 
ромотор»), С. А. Пушных 
(объединение «Сибка- 
бель»), В. И. Кондратьев 
(завод измерительной 
аппаратуры), другие ру
ководители школ, органи
заторы уче&ь Много де
ловых предложений вы
сказано в адрес городско
го методического совета: 
оказывать постоянную 
помощь руководителям 
опорных школ, создать 
учебно - методическую 
группу. На встрече реше
но организовать клуб 
«Пропагандис/», где иде
ологический актив города 
обменяется опытом рабо
ты, будет проходить уче
ба пропагандистских кад
ров.

В, ЕГОРОВА.

За трезвый 
образ жизни
Не совсем обычным 

оказался очередной ки
носеанс в Доме культуры 
совхоза «Новоархангель
ский» Томского района. 
Демонстрировалась ху
дожественная лента «Хо
рошо сидим!». Это—сати
рическая кинокомедия, 
едко высмеивающая лю
бителей спиртного. Одна
ко демонстрация фильма 
была заключительной ча
стью киносеанса. Снача
ла же в Доме культуры 
состоялось выступление 
агитбригады с устным 
журналом «За трезвый 
образ жизни». Неуютно 
чувствовали себя пьяни
цы, браговары, прогуль
щики. Самодеятельные 
артисты построили свою 
программу на фактах из 
жизни села, назвав фа
милии тех, кто не изжил 
в себе вредную привычку 
к алкоголю.

Л. родиков,
мявомехввик.

К ТО  НАЧАЛ, Т О Т  НЕ НАЧИНАЮ Щ ИЙ
в  этот день управляющий трестом «Стрежевойдорстрой» 

Алексей Федорович Корниенко, обычно очень сдержан
ный, не скрывал приятного оживления. Еще бы, только 
что созданный коллектив за первый же год своей работы 
признан победятелем соцсоревнования среди всех тре
стов весьма солидвого министерства' — Минтраясстроя 
СССР. Почти двадцать семь лет назад, после окоячаяия 
с отличием Новочеркасского политехнического институ
та, попал начинающий горный инженер в дорожные 
строители, и с тех пор так и остался в системе Мини
стерства транспортного строительства. Неблизким был 
для него путь от мастера до управляющего трестом. За 
свою трудовую биографию успел Алексей Федорович по
работать на разных инженерных должностях. Строил до
роги на Украине и Северном Кавказе, в горах Памира и 
среднеазиатских пустынях. Северный стаж у него неве
лик, чуть больше трех лет, но за это время успел осво
иться с опытом строительства капитальных дорог на бо
лотах многометровой глубины, оценить людей, рабо
тающих в этих непростых условиях. Поэтому я прави
тельственная телеграмма за подписью министра не на
строила на благодушие.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЯ СОРЕВНОВАНИЯ

— Нельзя сказать, что это 
незаслуженный аванс; кол
лектив поработал неплохо. 
Но оказанное доверие ко 
многому нас обязьгаает. Ведь 
трест только в начале своего 
пути, и выполняемые объе
мы для организации наше
го профиля выглядят пока 
несолидно.

— Алексей Федорович, а 
зачем вообще понадобилось 
создавать новый трест на 
томской земле? Ведь были и 
остались казахстанские до
рожники, которые выполня
ют немалые объемы, да и 
ваши управления не нович
ки на томском Севере».

— Да, строительные орга
низации нашего министерст
ва работают в Томской об
ласти вот уже 18 лет. За 
эти п'ды сделано в общем-то

немало. Но темпы обустрой
ства нефтяных месторожде
ний никак не устраивали на
ших заказчиков. Вопрос о 
создании треста возник дав
но, но лет пять-семь он де
батировался. Рядом был та
кой именитый сосед, как 
Самотлор, и министерство 
очень неохотно поворачива
лось к нуждам томских не
фтяников. Настойчивость 
Томского обкома партии взя
ла свое, и в августе 1985 го
да был подписан приказ ми
нистра о создании треста 
«Стрежевойдорстрой». К ато
му времени строительные 
управления СУ-917 и СУ-965 
имели репутацию хроничес
ки отстающих. Создание са
мостоятельного треста в 
Томской области должно бы
ло помочь этим коллективам

е т е р а н  
нефтеразведки

Теперь уже в давно ми
нувшем 1957 году, а точнее, 
в августе, приехал на берег 
Васюгана Борис Павлович 
Шорин, на то место, где бы
ла создана Усть-Сильгии- 
ская разведка, а затем и от
крыт ряд нефтяных и газо
конденсатных месторожде
ний. Принят он был на ра
боту слесарем шестого раз
ряда по ремонту бурового 
оборудования. Кстати, надо 
отметить, что после той запи
си, за исключением поме
ток о переквалификации 
(закончил он свою трудо
вую деятельность старшим 
механиком по буровому
оборудованию), нет записей 
других организаций. Фрон
товик, гвардии младший
лейтенант запаса, награж
денный двумя орденами
Красной Звезды, орденом 
Отечественной войны 1 сте
пени, медалями «За боевые 
заслуги», «За победу над 
Германией в Великой Отече
ственной войне», на которого 
родным и близким приходи
ла похоронка, добросовестно 
отдает все свои силы на 
службу Родине.

Было это лет десять нат 
зад. Праздник Первое мая. 
Бориса Павловича как вете
рана войны и труда пригла
сили на трибуны для при
ветствия шествующих де
монстрантов. Но случилось 
неожиданное... Буквально за 
несколько минут до начала 
демонстрации подъехал «га
зик», из него выскочил 
главный Инженер; на буро
вой произошла авария, и 
если не устранить неисправ

ность, то экспедиция понесет 
убытки в несколько сотен 
тысяч рублей. Прямо с 
праздничной трибуны, дав 
лишь время переодеться, его 
увезли к вертолету, а затем 
и на буровую. Авария была 
серьезной, технология ре
монта седловины клапана 
грязевого насоса нигде не 
описана. Это делается толь
ко в специальных условиях, 
и надежды на то, что удаст
ся исправить, было мало. Но, 
проработав вместе со свар
щиком более шестнадцати 
часов, в ночь с первого на 
второе мая Борис Павлович 
неисправность устранил, и 
цикл бурения продолжался. 
Сейчас у Бориса Павловича 
пенсионный возраст, сын 
трудится в экспедиции, есть 
внуки, пора бы и отдохнуть. 
Но не сидится дома фронто
вику. Горят азартом его 
глаза, когда речь заходит о 
производстве. И не случайно, 
что в самый разгар зимней 
страды его можно увидеть 
на подбазе экспедиции в 
поселке Новикове, откуда 
идут грузы на разведку Ге- 
расимовского месторожде
ния. Он является в одном 
лице и старшим смены, и 
диспетчером. И здесь порой 
не до внешнего лоска. Ра
бота большая, а каждая ми
нута на счету. Так что при
шлось сфотографировать Бо
риса Лбшловича таким, ка
ким он был: немного уста
лым, но бодрым, в простой 
рабочей одежде.

В, ТЕСТОВ.
Фото Н. Потапова.

обрести стабильность, чувст
во перспективы. Может быть, 
по одному году рано делать 
выводы, но первые победы 
внушают коллективу опти
мизм.

— В 1984 году силами двух 
строительных упрявлеиий 
было освоено 15,8 млн. руб
лей. а в прошлом году уже 
26,4. Производительность 
труда за год выросла на 15 
процентов, резко снизилась 
текучесть кадров, коллекти
вы ритмично работали в те
чение года, выполняли ра
боты 'по реконструкции 
аэропорта в Стрежевом, ко
торые не были запланирова
ны в таком объеме. Неуже
ли такой рывок из отстаю
щих в передовики связан 
только с организационными 
переменами?

— Собственно говоря, пе

реломным был не 1988 год, а 
1985-й. Тогда мы подготовили 
базу для создания треста, 
укрепили кадрами управле
ния и начали формировать 
аппарат треста. С этого года 
начался подъем в производ
ственных делах. Бедь люди 
тоже устают плохо работать. 
В прошлом году начали ре
ально ощущать результаты 
этой работы. Поэтому победа 
в соревновании для нас име
ет большое психологическое 
значение. Если раньше ус
пехи воспринимались как 
явление временное, то те
перь люди доказали самим 
себе, что могут работать без 
сбоев. Любое отставание от 
плана воспринимается уже 
как ЧП.

С точки зрения техноло
гии, главное было избавить
ся от так называемой уста
ревшей техники, которой 
было немало. Часть парка 
удалось обменять, остальные 
машины и механизмы отре
монтировали и пустили в 
работу. Сейчас, хотя общее 
количество автотонн парка 
убавилось, производитель
ность грузовых автомоби
лей и землеройных меха
низмов повысилась. Мы ис
пользуем всю технику в 
2—3 смены и за счет этого 
выполняем все директивные 
нормы выработки экскавато
ров, бульдозеров, автогрей
деров и других строитель
ных машин. Как бы ни бы
ло важно улучшение ис
пользования техники, оно 
ничего не значит без людей, 
которые на ней работают.

Поэтому много внимгшия 
уделялось бриггщному под
ряду, повышению культуры 
производства, улучшению 
организации труда. Трудно
сти усугублялись тем, что 
трест находится в стадии 
становления, в его составе 
появляются новые формиро
вания. Так, в июле 1986 года 
нам передана мехколоина 
№ 171. Созданный в Луги- 
нецком районе участок за 
один год вырос, и с этого го
да уже будет работать как 
самостоятельное управление 
СУ-948. Надо подчеркнуть; 
рывок вперед был бы невоз
можен, если бы в Стреже
вом еще раньше не сложи
лось ядро коллективов, ко
торые теперь наращивают 
объемы и стабильно выпол
няют план.

— Л как складываются у 
нового коллектива взаимо
отношения с заказчиками, с 
городскими организациями?

— Б этом отношении мы 
вообще находимся в приви
легированном положении. 
Сегодня едва ли хоть один 
трест нашего министерства 
имеет такую четкую, распи
санную по годам программу 
развития. Как ни трудно это 
для города, мы получили 
помещение для размещения 
аппарата треста, несколько 
квартир. Система базовый 
город — вахта развязала ру
ки для решения производст
венных вопросов, так какие 
надо заниматься самим ор
ганизацией быта на место
рождениях. Помощь, коор
динация общих усилий на 
решении важных задач по

служили для нас хорошей 
школой совместной работы. 
И на строительстве стадио
на, и когда форсировали 
строительство дороги Стре- 
жевой — Бах, мы ощутили, 
как много значит помощь 
заказчика или общие уси
лия города.

Правда, в последнее время 
у нас появилось много воп
росов к заказчикам по про
ектной документации и каче
ству самих проектов. Пока 
нет документации и четких 
планов на 1988—1989 годы, в 
этом году практически за
тормозилось строительство 
моста через Чузик из-за не
качественного проекта. Эти 
вопросы объединению
«Томскнефть» нельзя упус
кать из виду, ведь до сих 
пор таких проблем не воз
никало. Трудно пока реша
ются вопросы по строитель
ству жилья и Объектов соц
культбыта для работников 
треста. Для этой цели мы 
создадим еще строительно
монтажный поезд во второй 
половине нынешнего года. 
Чтобы обеспечить его объе
мами на строительстве про
изводственных баз и жилья, 
нам еще много предстоит 
поработать с объединением 
«Томскнефть», ПМК-90, дру
гими организациями.

— За пятилетку тресту 
предстоит построить 220 ки
лометров дорог, освоить» 176 
миллионов рублей. Задачи 
немалые. По плечу ли ноша 
только что сформированно
му коллективу?

Пока первую скрипку

играют наши соседи, строи
тели «Казнефтедорстроя». 
Этот мобильный коллектив 
добился высоких темпов, хо
рошего качества. У них до
статочно мощной техники, 
организована высокопроизво
дительная работа. Поэтому 
заказчики отдают соседям 
предпочтение. Мы выраба
тываем карьер, намываем 
штабеля грунта, и вынужде
ны в интересах заказчика 
все это отдавать, потбму что 
пока не укладываемся в 
сроки, необходимые нефтя
никам. Поэтому нам еще 
надо наращивать свои воз
можности. Для этого у 
каждого управления дол
жна быть хорошая произ
водственная база, надо по- 
вьппать культуру производ
ства, гарантировать высокое 
качество. Путь для этого мы 
определили четко — разви
тие коллективного подряда, 
участие рабочих в управле
нии производством и реше
нии социальных вопросов.
Не будем забьгаать и наших 
хороших помощников, спе
циалистов с ка^дры  авто
мобильных дорог и других 
подразделений Томского ин
женерно-строительного ин
ститута. Контакт с ними 
уже дает неплохие результа
ты. Задумок много, мы ведь 
только в начале пути. Что
бы обрести уверенность, ав
торитет, к концу пятилетки 
надо выходить на объемы 
45—50 миллионов рублей в |Г 
год. Нам это вполне по си
лам.

Беседу вел
К. ЧЕРНАВИН.

Питатели размышляют, спорят, продолжают разговор

«сЧастнику» рубль нужен
Под заголсеиом «Нужен ли «частнику» рубль?» 13 февраля 

в «Красном знамени» было опубликовано письмо читатель
ницы С. Колобовой, в котором речь шла о том, что владель
цы личного транспорта Томска неохотно подвозят попутных 
пассажиров. Автором высказывалось предположакиа, что 
происходит это потому, что в нашей области еще не пере
крыты каналы получения бензина незаконным путам. «Ча
стнику»; таким образом, рубль просто не нужен. Это положе
ние оказалось спорным. Письмо вызвало отклики читателей. 
Часть из них мы публииувм сегодня.

Не трудовые, но 
заработанные
прочитал я заметку в 

«Красном знамени» «Нужен 
ли «частнику» рубль?» и 
возмутился, просто удивил
ся даже, что С. Колобова 
всех «частников» (до чего 
же обидное слово) привела 
к общему знаменателю.
Воры, мол, раз могут за

правлять государственным 
бензином. Да, тот, кто зап
равляется на стороне, да 
еще и бесплатно, — это вор. 
Больше ничего и не ска
жешь, Но ведь таких лю
дей немного, по сравнению 
с теми владельцами личных 
машин, которые содержат 
свой автомобиль честно.

Меня просто удивил воп
рос в названии статьи «Ну
жен ли «частнику» рубль?». 
Рубль «частни1ку» нужен; 
еще как! Я три года копил 
на машину, все отклады
вал. Наконец-то купил. Ра
дости было — не выска
жешь. Всей семьей стали 
ездить отдыхать, по грибы, 
ягоды, в отпуск... Но... че
рез 3 года восторгов поуба
вилось. Гаража нет, бензи
на нужно на 16 рублей в 
бак и это летом на 3—4 дня 
езды. Запчастей по госцене 
не добудешь. Все через 
толкучку — в 3—в раз до
роже. Как поет В. Вы
соцкий: «Где деньги, Зин?». 
Сейчас почти треть получ
ки каждый месяц уходит 
на машину. Хотя и для 
семьи, и для себя и одеж
ду, и обувь, и многое другое 
нужно купить. Первый год, 
не скрою, я брал пассажи
ров по пути. Кто давал 
рубль, кто и за «спасибо» 
ездил, я ни с кем не обго
варивал оплату. И эти 5— 
10 рублей в неделю очень 
помогали с бензином, но 
сейчас с законом о нетру
довых доходах это же гро
зит конфискацией имуще
ства. Так зачем я буду во
зить? Пусть ловят такси.

А  то ведь и название-то

придумали «частный извоз». 
Ну и что? Ну и пусть «ча
стник» себе на здоровье 
йозит и деньги получает, 
хотя бы на машину они 
полностью пошли, а зар
плата, она и так в семье 
мала. Я понимаю: если ты
вещь стоимостью 10 рублей 
продаешь за 40—50, то ты 
спекулянт и у тебя—нетру
довые доходы, тебя надо 
судить. А  если я провезу 
человека и заплатит он мне 
в 2, а то и в 3 раза дешев
ле, чем в такси, то я, зна
чит, тоже извлекаю нетру
довые доходы? Бо-первых, 
я помог человеку, во-вто
рых, я с него денег не npio- 
сил, он сам дал рубль, 
в-третьих, чем больше на
грузка на машину, тем 
больше и бензина расходу
ется, что ж я за свои 
«кровные» должен возить 
бесплатно? Я, вообще гово
ря, хочу, чтобы эти законы 
О нетрудовых^ доходах при
менялись бы там, где на са
мом деле нужно: в магази
нах, складах, ресторанах. 
А  когда «частник» везет, 
используя купленный на 
свои заработанные деньги 
бензин, это уже труд, ко- 
торь1Й преследовать просто 
глупо.

Н. БЕРЕЗКИН.
• * *

Я понял, что слово «част
ник-автолюбитель» для не
которых является синони
мом слов «хапуга», «ворю
га». Но это не так. Такой 
перехлест идет от правовой 
неосведомленности. «Част
ник* ведь не вступает в 
противоречие с законом. А 
что касается рубля, то он 
ох как ему нужен. •-

В. ЗАВГОРОДНИИ.

Нет, лучше 
проехать мимо
Мы тоже имеем свою 

машину с 1978 года. Осо
бенно летом очень часто 
выезжаем за город в сто
рону Асина. И желающих

уехать, не дожидаясь марш
рутного автобуса, очень 
много. Но мы никогда ни
кого не берем, хотя и едем 
вдвоем. И прежде всего по
тому, что, взяв пассажира, 
берешь на себя ответствен
ность за его жизнь. А  мало 
ли что может случиться 
при таком интенсивном дви
жении. И в машине не 
всегда чисто. Иной раз бы
вает и наоборот; возьмешь 
пассажира, чаще женщину 
с ребенком, а у нее баулы 
и сумки, пачкаешь ими чех
лы, а довезешь до места, 
она вылезет из машины, 
скажет «спасибо» и уйдет. 
Деньги с нее ведь не бу
дешь просить! Она может 
пожаловаться... А  потом те
бе скажут: «Это нетрудо
вые доходы!». Да еще и ма
шину конфискуют. Так 
пусть он, пассажир, стоит и 
ждет маршрутного автобу
са, а «частник» проедет ми
мо. И думаю, что в своем 
мнении я не одинока.

Я. ЕФИМОВА.

Бензин ~  не 
манна небесная

статья в «Красном зна
мени» за 13 февраля 1987 г. 
«Нужен ли «частнику» 
рубль?» вызывает чувство 
обиды. Автор статьи С. Ко
лобова пишет; «Наши «ча
стники» не нуждаются в 
предлагаемом рубле даже 
на бензин, так как вполне 
обходятся государствен
ным». Лично я, как и мно
гие другие, имею свою ма» 
шину много лет, и никогда 
ни одного литра, повто
ряю: ни одного государ
ственного литра не исполь
зовал. Да, как правило, 
пассажиров не беру. При
чина предельно ясная; не 
желаю ни от работников 
ГАИ, ни от кого другого 
упреков, домыслов о каких- 
либо подработках на лич-. 
ной машине. Если кого-то 
приходится попутно подво
зить — женщин с малыми 
детьми, пожилых людей 
или знакомых, то, конечно 
же, бесплатно.

В статье автор пишет; «Я  
сама работаю в управлении 
механизации и знаю; все 
еще по личным делам мож
но ездить на государствен
ном транспорте. Б этом 
смысле мы живем хорошо».

Видимо, частный случай 
послужил С. Колобовой для 
обобщений. Но, что касает
ся предложения завести 
абонемент к каждой лич
ной машине на потребле
ние горючего, я вполне сог
ласен и поддерживаю.

А. КИРИЛЛОВ,
члев КПСС с 1943 года.

* * «

Заинтересованность, с ко
торой читатели восприняли 
тему «частного извоза», по
нятна. Она имеет непосредст
венное отношение к Двум 
важнейшим документам — 
о нетрудовых доходах и об 
ин|дивидуаЛьнЫй трудовой 
деятельности. Более того, 
сфера интереса кроется как 
раз в пограничной зоне.

Перво-наперво хочется 
вступиться за автора пись
ма. Думается, С. Колобова, 
излагая свою точку зрения, 
вряд ли имела в виду ко
го-то обидеть или оскорбить.

Теперь о сути. Как быть 
«частнику» (условимся, что 
этот термин не будем счи
тать оскорбительным); под
возить или не подвозить по
путных пассажиров? Изве
стно, что эта тема диску
тируется сейчас на страни
цах многих газет. Известен 
и опыт инициативного ре
шения этой проблемы, в 
Риге, например. Здесь от
вет на вопрос дан однознач
ный; подвозить. Но в осно
ве такого решения вопро
са — законность. Речь идет 
о договорных соглашениях 
между соответствующей 
организацией и владельца
ми личного транспорта.

Поскольку такой путь 
нгшболее приемлем, небез
ынтересно узнать, что же 
делается в этом плане у 
нас, в Томске? Откровенно 
признаем, что оператив
ности и разворотливости в 
нашем • главном штабе — 
горисполкоме—мы не заме
тили. Транспортный отдел 
сослался на финансовый, а 
тот адресовал нас к «перво
источнику». Но энтузиасты 
и инициаторы все же наш
лись. Ими оказались руко
водители областного совета 
БДОАМ.

— Сейчас мы разраба
тываем схему создания ав
токолонны «такси—автомо
биль», — поделился началь
ник Б. С. Хохлов.

Мыслится это так. На ба-' 
зе таксомоторного парка

формируется колонна в сос
таве 100—120 владельцев 
личного транспорта, кото
рых разделят на бригады 
Подбирать ее участников 
будет Общество совместно с 
ГАИ, учитывая водитель
ский стаж, хорошее содер
жание машин и даже воз
растные данные шофера.

Эту колонну намечается 
привлечь даже к загород
ным перевозкам. Известно, 
что в выходные дни уехать 
в сторону Асина и Шегарки 
наиболее трудно. А, исполь
зуя личный трансЦорт, мож-̂  
но даже ввести заявки та
ким образом, чтобы в пят
ницу, скажем, пассажир 
был доставлен по адресу, а 
в воскресенье за ним приш
ла машина.

Кстати, об оплате. Это са
мый щекотливый вопрос. 
Общество автолюбителей 
предлагает ввести единый 
расчет — рубль за час 
езды. Но вообще-то к тако
му пожеланию можно лишь 
прислушаться. Бее финан
совые операции утверждает 
горфинотдел.

Все, о чем шла здесь 
речь, — лишь в стадии 
п|юекта. Можно ли его уско
рить, не дожидаясь 1 мая, 
когда Закон об индивиду
альной трудовой деятель
ности вступит в силу?

— Можно,—считает В. С. 
Хохлов, — если в дело ду
шу вложить.

Оч^нь бы хотелось, чтобы 
городскими органами такой 
принцип бьш взят за осно
ву. Тем более что пример 
подобного подхода уже есть. 
В объединении «Томскгор- 
прокатразнобыт», а точнее, 
в его обрядовой службе, уже 
привлекают личный транс
порт для обслуживания 
свадеб. На той же самой 
основе договоров. И желаю
щих подработать оказыва
ется немало.

Теперь «просто» о попут
чиках. Скажем, договора 
автолюбитель не заключал, 
опознавательного знака на 
машине не имеет, а вот 
притормозил возле «голо
сующего» пассажира, кто 
он — нарушитель или нет?

— К сожалению, пока не 
отрегулирована правовая 
сторона, рубль, полученный 
с пассажира в таком слу
чае, является нетрудовым,— 
заметил заместитель пред
седателя областного суда 
В. А. Миронов.—На это надо 
ориентировать население.

В то же время в ряде 
организаций существует 
мнение, что «частнику» сле
дует разрешить подвоз пас
сажиров за оплату. Ведь с 
точки зрения пассажира, 
ему все ргшно кому платить 
— была бы единой такса. 
Кстати, на юге «частный 
извоз» уже распространен. 
С точки зрюния государст
венной, видимо, важно уста
новить контроль, чтобы не 
было злоупотреблений. Тут 
и необходимо перекрытие 
всех каналов для незакон
ного приобретения бензина. 
Кстати, способ есть. Введе
ны новые условия реализа
ции бензина владельцам 
личного транспорта.

Отдел советского 
строительств» я быта.

РАЙОННЫЕ КОНФЕРЕНЦИИ ЖЕНЩИН
Огромный вклад в пере

стройку, разворачивающую
ся в стране, вносят женщи
ны. Как подчеркивалось на 
X X V II съезде партии, по- 
следуюпщх Пленумах ЦК 
КПСС, X V III съезде проф
союзов СССР и Всесоюзной 
конференции советских

жешцин, дальнейшему уве
личению этого вклада бу
дет способствовать образо
вание деятельных, актив
ных женсоветов. Сейчас в 
районах области проходят 
учредительные конферен
ции, которые как раз и ре

шают эту ответственную за-
тчу.

Выборную кампанию 
открыл Томский район. В 
работе конферешщи, прохо
дившей в марта, приняли 
участие 134 делегатки. Был 
избран районный совет жен
щин в составе 22 человек.

Его возглавила 3. П. Дроз
дова, секретарь райкома 
КПСС.

9 и 10 марта были созда
ны женсоветы в Александ
ровском районе и городе 
Стрежевом. Председателем 
первого избрана Н. Г. Прие- 
мова, секретарь райиспол

кома, второго — Л. Б. Че
ботарева, заместитель ре
дактора стрежевской газеты 
«Северная звезда».

Колпашевцы провели 
учредительную конферен
цию в минувшую пятницу. 
Избран жеЯсовет из 45 че
ловек, в него вошли жен

щины разных профессий и 
возрастов, уважаемые, знат
ные люди., Председателем 
избрана Р. Н. Палатина, 
секретарь горкома КПСС.

14 марта прошли конфе
ренции во всех районах го
рода Томск?. Председателя
ми женсоветов избраны; в 
Кировском — Е. И. Степа
нова, заведующая кафедрой 
мединститута, доктор ме
дицинских наук, в Ленин-

ском — в. А. Завьялова, 
за!мести(гель председателя 
райисполкома, й Совет
ском — Р. Е. Мохова, про
ректор пединститута, в Ок
тябрьском — Р. Г. Соляник, 
руководитель лаборатории 
НИИ вакцин и сывороток, 
доктор биологических наук. V 

Повсеместно избраны де- ' 
легаты На областную учре
дительную конферен!цию.

Л. ПРИбАЛИХИНА.
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Журналист
исследует
проблему Позывные милосердия •НОВОЕ ОПТУ в СТРЕЖЕВОМ

• письмо ВТОРОЕ

ОТВЕТЬТЕ «АОРТЕ)}
Очередной тревожный 

звонок в отделении сани
тарной авиации областной 
клинической 6oflbHH4bL

— Говорят из Бакчара. 
Опасно болен трехлетний 
ребенок. Подозрение на ин
фекционный менингит, сос
тояние крайне тяжелое. 
Очень  ̂нужен консультант.

Приняв вызов, диспетчер 
санавиации Валерия Ана
тольевна Рыбалко немед
ленно связывается по ра
ции с аэропортом Томска;

— Ответьте «Аорте!» Го
товьте борт по санзаданию 
на Бакчар! Из Томска бе
рете Доктора-консультанта, 
оттуда придется ваять тя
желобольного ребенка.

1П0Т0.М последовали звон
ки в 3-ю горбольницу, где 
есть специализированное 
менингитное отделение, что
бы были готовы принять 

, маленького пациента в дет
скую инфекционную имени 
Си&<рцева, чтобы дали док
тора-консультанта. И вот 
темно - зеленый «уазик» 
с красным крестом на бор
ту мчится через весь город 
в аэропорт. Фельдшер сан
авиации Наталья Лукья
новна Корниенко постоянно 
на связи:

— «Аорта-3», взяли кон
сультанта, едем в аэропорт, 
проезжаем пост ГАИ.

Так начался этот треврж- 
, ный рейс милосердия, в ко

тором мне довелось участ
вовать й который теперь 
никогда не забыть...

Ради спасения маленько
го жителя Парбига Андрю
ши Еремкина спешит в 
аэропорт машина, ради не
го бросила на сутки свои 
дела и семью врач-инфек
ционист Нэля Николаевна 
Данишевская, ради него 
ждет на взлетной полосе 
безотказный самолет
«Ан-2»„. Сейчас, взмьш в 
холодное февральское н ^ ,  
он унесется в далекий Бак- 
чар...

Однако мое воображение 
несколько поторопилось. 
Въехав на летное поле, ма
шина остановилась возле 
нужного самолетаи Дверцы 
заперты, экипажа на месте 
нет. Связались с местной 
диспетчерской, ответ — пи
лоты обедают, сейчас будут. 
Развернулись и помчались 
к столовой, чтобы сэконо
мить время и встретить 
экипаж. Наталья Лукьянов
на побежала в обеденный 

У зал искать среди посетите

лей тех, кто летит по сан
заданию, — нет таких. Сно
ва к самолету, потом -к аэро
вокзалу, потом к будке ди
спетчерской — разыскивать 
экипаж по рации. А  время 
шло... Нервничала врач, 
сжимая в руках книгу 
«Острые нейроинфекции». 
Битый час был потерян... 
Наконец экипаж на месте. 
Командир самолета А. В. 
Выборнов и второй пилот 
В. А. Тюлькин подняли ма
шину в воздух. Впереди — 
час лета до Бакчара. А  там, 
в аэропорту, ждал со своей 
машиной доктор Николай 
Георгиевич Литавин, заве
дующий инфекционным от
делением районной больни
цы.

— Скорее, дела неваж
ные...

В детском отделении за
ведующая Людмила Пет
ровна Барбакова рассказа
ла о том, что МЕШЬЧИКа 
привезли ИЗ Парбигской 
участковой больницы рано 
утром («Опять этот Пар- 
биг!» — с досЕкдой и го
речью). Состояние ухудша
лось прямо на глазах. По
дозрение на менингококко- 
вую инфекцию.

Андрюша лежал на высо
ком столике в процедурном 
кабинете, была установлена 
система, в кровь вводилось 
лекарство. В карих глазах 
ребенка застыла недетская 
боль... Рядом сидела бабуш
ка, беспрестанно гладя ру
кой по больничному оде- 
ялыгу, укрывшему ноги 
внука. Во взгляде — горе и 
надежда.

Внимательно осмотрев 
малыша, врачи стали сове
щаться. Ошибки в диагнозе 
нет; это менингококко- 
вая инфекция — заболева
ние тяжелейп^е. Везти его 
в (Томск слишком опасно. 
Все должна решить пред
стоящая ночь. Если инфек
ция еще не задела надпо
чечников, то наступит пе
релом и дело пойдет на 
поправку. Тогда можно бу
дет доставить больного в 
Томск. Или — или... Была 
изменена схема лечения, 
мобилизован весь арсенал 
лекарственных средств
больницы. Нэля Николаев
на осталась у  постели 
Андрюши, чтобы вместе с 
бакчарскими коллегами 
пытаться отвоевать маль
чика для жизни.

Не удалось... Рассвета 
Андрюша уже не увидел.

Что может сравниться с 
безутешным горем людей, 
.потерявшим мале№кого 
сына, внучонка?.. Может 
быть, только бессильная 
обида врачей, сделавших 
все возможное, но не побе
дивших...

Горькая эта неудача на
водит на многие невеселые 
размьппления. Во-первых, о 
;санитарном неблагополучии 
некоторых поселков — того 
же Парбига, откуда по
ступил в райбольницу смер
тельно больной ребенок. 
Случайна ли эта трагедия? 
Вряд ли. Буквально в те 
же дни бакЧарская район
ная газета писала о вспьнп- 
ке острых кишечных ин
фекций в Парбиге. Все ли 
было сделано для того, что
бы ее погасить? Возможно 
ли было предугадать столь 
тяжелую развязку?

А  что происходит в рай
больнице? Малыша с тяже
лейшим инфекционным за
болеванием укладывают в... 
процедурном кабинете дет
ского отделения, ибо нет 
изолированного бокса. Нет 
боксированных палат и в 
инфекционном отделении 
ЦРБ, где лежат и дети, и 
взрослые. Нормально ли 
это?

А  задержка в порту? Не 
из-за нелетной погоды, не 
из-за поломки — из-за не
организованности диспет
черской службы, отпустив
шей экипаж перед самым 
вылетом, тогда как о про
движении бригады по горо
ду сообщалось по рации 
через каждые несколько 
минут. Пусть этот час для 
конкретного случая ничего 
не решал и не из-за опоз
дания санитарной авиации 
случилось несчастье. А  если 
бы решал?.. Как бы Тогда 
чувствовали себя пилоты и 
диспетчер?

— Хотелось бы, чтобы 
авиаторы проявляли к на
шей службе побольше вни
мания, — говорит заведую
щая отделением санавиации 
областной клинической
больницы Полина Петровна 
Непряхина. — Задержку с 
вылетом на Бакчар не могу 
назвать случайной, бывало 
такое и раньше. Не всегда 
понимают нас наши «кры
латые» помощники -и в 
иных ситуациях. Приведу 
конкретный пример. 28 де
кабря в Стрежевой должен

ВОЗВРАЩАЯСЬ К Н А П ЕЧ А ТА Н Н О М У-

ЛЕБЕДИ в в а н н о й
История этого нового 

девятиэтажного дома по 
улице Елизаровых, 54, на
чинается с ноября 1985 
года, но о своих много
численных бедах жильцы 
уже успели рассказать на 
страницах областной га
зеты в подборке писем 21 
ноября 1986 года под на
званием «Горький юби
лей».

Сегодня не хочется вспо
минать, сколько недоделок 
оставили строители СМУ 
УВД (получившие за что-то 
премию!). Двери не подхо
дили, оконные рамы не за
крывались, оставлены дыры 
шириной в два кирпича, 
плинтусы были не прибиты, 
а поставлены по углам... Я 
уже не говорю о таких «ме
лочах», как сплошь заля
панные краской ванны, ок
на, стены, раковины. Труд
но пришлось после новосе
лья пенсионерам, участни
кам Великой Отечественной 

. войны, инвалидам. Боль- 
шинство недоделок было 
указано в дефектной ведо
мости и, со слов инженера 
горжилуправления М. А. 
Козлова, устранено.

Казалось бы, теперь живи 
да радуйся. Но не скоро де
ло делается, особенно после 
сдачи строительного объек
та. Весной и после дождей 
глинисто-черноземная почва 
вокруг дома превращалась 
в полосу препятствий, не
одолимую без болотных са
пог. Снова обратились жиль
цы за помощью. Да где там. 
В СМУ УВД объяснили, что 
объем работ по благоустрой
ству территории выполнен 
на 100 процентов. Может 
быть, в освоении денег, а на 
территории, как говорится, и 
конь не валялся. Единствен
ное, чего добились,—обеща
ние начальника ЖЭУ-в 
В. Н. Кучеренко летом 1987 
года проложить асфальт и 
закончить благоустройство 
территории. Хотелось бы ве
рить. Но ведь и лифт В. Н. 
Кучеренко столь же ответст
венно обещал пустить к но

вому году. А  более 15 меся
цев женщины с младенцами 
и колясками, пожилые лю
ди с грузами покоряли ты
сячи ступенек. Увы, не 
всем на пользу подобное ле
карство от гиподинамии...

Но главной тревогой всех 
жильцов, особенно верхних 
этажей, остается водоснаб
жение. Пройдены ' все ин
станции; обращались к на
чальнику ЖЭУ-6 В. Н. Ку
черенко, в СМУ УВД, Совет
ский райисполком, горис
полком и другие инстанции. 
Прежде всего о воде шла 
речь в публикации «Горь
кий юбилей». Единственное, 
что сделали в Ж ЭУ-6,—со
ставили график подачи во
ды. Но ведь нам нужна во
да не на бумаге, а в кварти
рах. Даже чай утром не 
всегда попьешь, не говоря 
уж о бодрящем душе. Жиль
цы обзавелись батареями 
банок, тазов, фляг, канистр 
и прочих емкостей, запол
ненных страховым запасом 
в редкие часы действия во
допровода.

Я повстречалась со специ
алистами, отвечаюищми за 
водоснабжение и причастны
ми к строительству дома. 
Пришла к однозначному вы
воду: если бы все сделали, 
как полагЕшось по проекту, 
жильцы бы не бедствовали. 
Строители СМУ УВД, види
мо, очень хотели получить 
премию. И решили ускорить 
пуск дома, для чего выпол
нили ввод воды не через 
КРП (контрольно - распре
делительный пункт), а по 
временной схеме последова
тельно через стоящие рядом 
дома. Время действия вре
менной схемы установили 
до лета 1986 года. Расчет был 
прост. Дом примут, а потом 
кому захочется заниматься 
такими «мелочами»...

И расчет пока подтверж
дается. По крайней мере, 
вместо желания быстро ис
править брак мне пришлось 
услышать немало бюрокра
тических объяснений, поче
му это невозможно. Главный

Охотники постарались
Трудив пришяоеь нынче та- отстрела лосей. Промысел »тог 

ожным ояотиимам. промыш- ведется на научно овоснован- 
ЯЯЮ01НМ в дменнк урманах, ных нормах. Заготовлено во- районов. 
Но они ужо выполнили план лвд полутора тысяч штук ло-

инжеиер СМУ УВД В. А. 
Шеслер начал ссылаться на 
примеры зарубежных стран, 
где вода тоже подается по 
графику. Главный инженер 
«Томскводоканала» Ю. А. 
ГойЧаров долго говорил о 
том, что для подачи воды на 
верхние этажи в Томске 
строятся КРП, Когда я зада
ла конкретный вопрос о во
доснабжении дома по ул. 
Елизаровых, 54, где есть 
распределительный пункт, 
Гончаров развел руками. 
Ничего, мол, не сделать, по
ка строители не выполнят 
работу по постоянной схеме.

Начальник окса СМУ УВД 
Г. И. Ламзин объяснил си
туацию тем, что КРП яко
бы никто не берет на ба
ланс, сослался на отказы 
руководства «Томскводо
канала» и управления теп
ловых сетей.

Пожалуй, искреннее всех 
высказался инженер СМУ 
УВД В. В. Машияков, выра
зив вольно или невольно ис
тинную позицию строите
лей: «Квартиры получали— 
все довольны были, а теперь 
жалуются. Ишь чего захоте
ли, чтобы воды у них много 
было, чтобы лебеди в ванной 
поплыли!».

А  мы считаем, что это 
было бы не так уж и плохо. 
Во всяком случае, жильцы 
не отвлекали бы своими мно
гочисленными жалобами де
сятки должностных лиц. И 
газета сообщала бы только, 
об успехах строителей. И са
мих строителей СМУ УВД 
не мучил бы вопрос: «А  за 
что же премию получили?»

Думается, не сказали сво
его слова и работники гор
исполкома. Надо срочно ре
шить, кто <^дет эксплуати
ровать распределительный 
пункт? Надо обязать строи
телей устранить недоделки. 
Видимо, окончательную точ
ку в этой тяжбе поставит 
заместитель председателя 
горисполкома В. В. Г<жчар, 
в чьем ведении находятся 
указанные службы.

Н. АЛФЕРОВА, 
наш яешт. корр.

сой. ОноЯО «40 тонн мяса бы
ло отпраолоно для продажи о 
магазины, в больницы, дот- 
еииа учреждения. Особонно 
хорошо потрудились охотнини 
Порвомайского и Асиновского

бьы1 лететь по санзаданию 
хирург клиники .мединсти
тута Владимир Александро
вич Гудков, предстояло де
лать молодой женщине 
срочную и сложную опера
цию. Наша мяшина привез
ла хирурга в аэропорт за 
четверть часа до вылета 
рейсового самолета на Стре
жевой. Казалось бы, все 
должно было решиться без 
проблем. Однако из-за не
понятного упорства портов- 
ской службы врачу в по
садке на этот самолет было 
отказано. Он обегал там все 
начальство, пытаясь дока
зать (!) необходимость свое
го срочного вылета, изнерв
ничался, а самолет все же 
улетел без него. Пришлось 
поднимать в воздух еще 
один самолет — «Л-410»,
час эксплуатации которого 
обходится государству в 450 
рублей. Был ли смысл в та
ком расточительстве? А  
как аукнулась эта нерво
трепка хирургу, которому 
предстояло, прилетев, встать 
к операционному столу и 
делать сложнейшую, юве
лирную операцию? На во
лоске висела человеческая 
жизнь...

В распоряжении медиков 
постоянно находится один 
самолет «Ан-2», использу
ются и рейсовЕ>ю самолеты. 
Правда, постоянного, за
креплённого именно за сан- 
авиациёй, нет, вылетают 
разные машины. А  жаль. 
Если бы был именно по
стоянный самолет, его мо
жно было бы удобно обору
довать всем необходимым 
для перевозки тяжело
больных, установить какую- 
то аппаратуру. А  тЗк порой, 
для того чтобы установить 
носилки, приходится сни
мать в СЕкЛоне сиденья. Ча
сто дают для вылетов са
молеты (5ез подогрева, а 
ведь полеты бывают дли
тельными, перевозить прихо
дится людей в тяжелом со
стоянии, часто детей. Как 
только, их сопровождаю
щие не закутывают!

Лучше сложились отно
шения с Колпашевским 
авиапредприятием, предо
ставившим санитарной авиа
ции постоянный вертолет 
«Ми-2». Когда приходится 
докторам летать на нем, то 
возникают, проблемы иного 
рода. Решение их зависит 
от разворотливости местных 
Советов. Нет оборудован
ных площадок для посадки 
вертолетов во многих райо
нах, и это очень затрудняет 
работу «крылатой» медици
ны. Иногда вертолет просто 
«зависает» над землей, и 
врачи спускаются по вере
вочному трапу. А  если ну
жно поднять на борт тяже
лобольного? И не раз, и не 
два поднимали эти вопросы 
медики, но проблема во 
всех районах, кроме Асина,

так и остается нерешенной. 
Видимо, привыкли к тому, 
что врачи и авиаторы обя
заны выполнять свою рабо
ту в любых условиях. А 
вот был характерный слу
чай, когда ближе всего ■ к 
месту, откуда нужно было 
забрать больного, находил
ся вертолет из Новокузнец
ка, Откликнувшись на про
сьбу медиков, кемеровские 
авиаторы вылетели, но, не 
увидев под собой оборудо
ванной площадки, сесть от- 
КЕСзались, не желая риско
вать техникой. Приземли
лись в райцентре и поста
вили свои условия: чтобы
была расчищена площадка 
20 на 20 метров, с флажка
ми по углам. Эта нехитрая 
работа немедленно была 
сделана, вертолет благопо
лучно приземлился на пло
щадку, больного доставили в 
ближайшую больницу. Мо
жет быть, в такой «настыр
ности» есть смысл?

Когда заработает в пол
ную силу многопрсх|)ильная 
областная клиническая 
больница, в которой будет 
22 специализированных от
деления, многие проблемы 
будут решены и в санави
ации. Легче будет срочно 
отыскать консультанта, про
ще решить вопрос с немед
ленной госпитализацией. А  
то ведь пока многие вопро
сы решаются на доброволь
ных началах да личных 
контактах. И тем не менее 
трудную и благородную 
службу санавиации медици
на города уважает. Никогда 
не отказываются от сани- 
тарИЬкх заданий такие 
сильные специЕклисты, как 
главный акушер-гинеколог 
области Раиса Денисовна 
Михеенко, главный хирург 
Александр Андреевич Гроо, 
нейрохирурги Геннадий 
Владимирович Андрушке- 
вич, Валерий Павлович 
Григорьев, детские невропа
тологи Эмилия Юрьевна 
Осипова, Елена Павловна 
Кричкова. Безотказно ра
ботают с санавиЕкцией ДОк-‘ 
тора детской хирургиче
ской больницы № 4, где 
главный врач Юрий Ни
колаевич Хворов, специали
сты областной детской 
больницы, которой руково
дит Владимир Алексеевич 
Саль.ников.

Около полутысячи вызо
вов в год принимает Том
ская санитарнс(я авиация, 
до двух тысяч часов прово
дят в воздухе крылатые 
помощники медихщны.
Много отрадных минут бы
вает у врачебньпс и фельд
шерских бригад, когда ре
зультат их трудных десан
тов — спасенные человече
ские ящзни, сохраненное 
здоровье. Бывают и минуты 
горькие... Работа такая.

О. 1КУРБАТСКАЯ.

“  I

• • • ВЫ БИРАЙ Н А В К УС
В нашей газете уже сообвАйаяось об от

крытии нового профтехучилища а Стреже- 
■ом. Сегодня мы рассказываем о нем под
робнее по просьбе читателей.

От филиала Каргасокско- 
го ОПТУ с контингентом в 
100—130 учащихся Стрежев- 
ское ОПТУ нынче выросло 
до самостоятельного учебно
го заведения, где обучается 
около 500 ребят. А  когда 
встанут в строй все оСРьекты 
комплекса ОПТУ, в нем бу
дут получать профессию од
новременно 720 человек.

Из старого и плохонького 
набора помещений педагоги 
и ученики недавно перешли 
в новое здание, построен
ное рабочими треста 
«Томскгазстрой» (управля
ющий А. А. Фрицлер):

Сдача мастерских намече
на в этом году, но обживать 
их придется по этажам, по
степенно, т. к. оборудование 
еще в пути. В дальнейшем 
будет построен администра
тивно-бытовой корпус, вме
сте с которым появятся 
спортивный и актовый за
лы, столовая на 200 мест. И 
наконец с вводом в строй 
общежития в 1988 году весь 
комплекс училища будет 
завершен.

Диапазон специальностей, 
которые можно будет полу
чить, широк: оператор по
добыче нефти и газа, газо- 
электросварщик, штукатур- 
облицовщик - плиточник, 
штукатур-маляр, слесарь- 
сантехник - газосварщик, 
электромонтер. Училище бу
дет вьтускать специЕклистов 
широкого профиля. Если 
это строитель-отделочник, то 
он сможет выполнять все 
виды отделочных работ. Ка
менщик-монтажник - элект
росварщик — вот еще пере
чень умений будущего рабо
чего для комплексной брига
ды. Оператор по добыче 
нефти и газа будет, кроме 
того, оператором по исследо
ванию скважин или слеса

н я » о р м а ц и я

О К О Н Т А К Т А Х  Г Р А Ж Д А Н  СССР И США
НЬЮ-ЙОРК. Контакты на 

уровне частных лиц и обще
ственных организаций начи
нают играть важную роль в 
отношениях между США и 
СССР, считает Джим Гэрри- 
сон, директор программы со* 
ветско-американских обме
нов при институте Эсалея. 
Движение граждан-диплома- 
тов, по его словам, превра- 
щ^ртся в крупнейшее соци
альное движение ньгаешкего 
десятилетия, направленное 
на то, чтобы рассеять атмос
феру конфронтации, содей
ствовать укреплению друж
бы и углублению доверия 
между Соединенными Шта
тами и Советским Союзом.

Мнение Гаррисона под
тверждает и статистика ин
ститута советско-американ
ских отношений в Вашинг
тоне. По его данным, не ме
нее 232 групп американцев 
пробуют различные формы 
подобной дипломатии. Как

отмечает в этой связи газе
та «Филадельфия инкуай- 
рер», сотни или даже тысячи 
ини1щатиа были предприня
ты с тем, чтобы добиться 
углубления взаимопонима
ния между народами двух 
стран. Среди них газета на
зывает совместные семина
ры представителей различ
ных профессий, обмен 
книжными выставками, оз
накомительные поездки. В 
этих же целях проводятся с 
помощью спутниковой связи 
телемосты, во время кото
рых американцы и совет
ские люди напрямую обсуж
дают актуальные вопросы.

Как отмечает «Филадель
фия инкуайрер», почти все 
такие группы американских 
граждан были созданы в 
1980-х годах. Их появление 
было вызвано тревогой по 
поводу того, что админист
рация Рейгана не ведет кон
структивного диалога с Со

ветским Союзом. Активисты 
этого движения убеждены, 
что в советско-американских 
отношениях должно быть 
место для широких контак
тов между друзьями, кото
рые могли бы поддержи
ваться вне правительствен
ных каналов, указывает га
зета.

По словам президента 
американского центра меж
дународных лидеров Стиве
на Хэйеса, его организация 
надеется содействовать ус
тановлению такого мира на 
Земле, который был бы «ос
нован на взаимопонимании, 
а не на взаимном страхе и 
незнании друг друга». В 
этих словах американского 
гражданина гораздо больше 
логики и здравого смысла, 
чем в некоторых заявлениях 
профессиональных диплома
тов и политических деяте
лей в Вашингтоне.

ВОКРУГ КАТАСТРОФЫ БРИТАНСКОГО ПАРОМА

к. НОГАНСОН.

БРЮССЕЛЬ. Причины ка
тастрофы британского паро
ма «Геральд оф фри энтер- 
прайз» у берегов Бельгии 
продолжают вьгаывать про
тиворечивые гипотезы.

С одной стороны, вывод 
бельгийского министра ком
муникаций и внешней тор
говли Хермана де Кроо, от
клонившего версию о том, 
что при выходе из порта 
Зебрюгге судно ударилось о 
подводную преграду, под
твердили водолазы, которые 
принимают участие в рабо
тах по поднятию перевер- 
нуашегося парома. Как со
общило бельгийское телеви
дение, водолазы не обнару
жили каких-либо следов 
удара.

С другой стороны, инфор
мационное агентство Бельга 
приводит высказывания экс
пертов, которые считают, 
что судно все же натолкну
лось на мощную преграду, 
скорее всего, скалу, которая 
находится рядом с молом. 
По их мнению, водолазы не 
в состоянии обнаружить 
пробоину, поскольку она на
ходится в той части парома, 
которой он лежит на дне. 
Именно пробоина и быстрое 
наполнение парома водой, 
считают они, привели к то
му, что судно переверну
лось и начало быстро погру
жаться в воду.

Работы по подъему судна 
проходят медленно из-за

неблагоприятных погодных 
условий. В грунт возле па
рома уже забито несколько 
свай, к которым будут под
ведены стальные тросы, за
крепленные на палубе оста
ющейся на поверхности во
ды стороны парома. После 
этого судно будет поставлено 
в нормальное положение и 
начнется откачка воды из 
его отсеков. На весь этот 
процесс, как полагают, уй
дет до 15 недель.

Число найденных жертв 
катастрофы, происшедшей в 
ночь на 7 марта с.г., достиг
ло вчера 4в — спасатели об
наружили тело еще одного 
пассажира. Пропавшими без 
вести считаются еще 163 по
гребенных под водой людей.

рем по ремонту нефтепро
мыслового оборудования.

Система профтехобразова
ния чутко реагирует на 
нужды производства. - В 
Стрежевом учитывают и 
местные условия. Из-за 
нужды в кадрах, речников 
появилась в училище груп
па штурманов. Недостаток 
работников общественного 
питания заставил организо
вать группу поваров.

В селе Александровском 
СПТУ-15 имеет филиал, где 
70 сельских ребят приобре
тают специЕкльность тракТо- 
риста-машиииста широкого 
профиля.

Разными путями приходи
ли в училище преподавате
ли и мастера. Одни с произ
водства приносили богатей
ший профессиональный 
опыт и... неумение работать 
с подростками. Другие име
ли хороший теоретический 
багаж, но плохо представ
ляли, как передать его 
юным слушателям. Ведь 
СПТУ — н§ школа. Немно
гих из них отличало счаст
ливое сочетание практики и 
педагогического умения, как 
у  мастера производственно
го обучения Е. А. Маркова, 
до училища тринадцать лет 
проработавшего в одном из 
цехов НГДУ «Стрежевой- 
нефть». С производства при
шли в СПТУ супруги Пе- 
ченкины—Раиса Николаевна 
и Анатолий Николаевич (у 
последнего группа сантехни
ков в прошлом учебном го
ду победила в соревновании 
и, как лучшая, получила 
право побывать на зимних 
каникулах в Сочи). С дип
ломом техникума появился 
в училище два года назад 
А. И. Дьяконов. Студентом 
он приезжал в Стрежевой 
на практику. Ближе к вы
пуску попросил направить

работать на комсомольскую' 
ударную стройку. Электро
монтеры, которых обучает 
Де)яконов, показывают хо
рошие знания..

При той роли, что начина
ет и еЩе будет играть в 
жизни города профтехучи
лище, и внимание к нему 
тре^ется соответствующее. 
Если горком КПСС и горис
полком держат руку на 
пульсе его жизни постоянно, 
то шефы из НГДУ «Стреже- 
войнефть» и треста «Томск
газстрой» бывают не так ча
сто, как хотелось бы. Прав
да, поворот к лучшему на
метился. На одном из пос
ледних партсобраний в 
СПТУ побывали представи
тели НГДУ и о(5ъединения 
«Томскнефть». Им было что 
обсудить сообща. Сдавая но
вый учебный корпус, побы
вали у ребят и строители из 
треста «Томскгазстрой», ос
матривали выставку техйи- 
ческого Творчества учащих
ся. Умелые и трудолюбивые 
руки у этих молодых—- нас
ледников и строителей Неф- 
теграда.

Л. ПАТРАКОВА.
г. Стрежевой.

*  «  *

НА СНИМКАХ Н. Лесннко. 
вв: группа будяцих штур
манов речного флота; А. И. 
Дьяконов — мастер произ
водственного обучения груп
пы электромонтеров.

ПРЕДПРИЯТИЕ ПО ОБРАБОТКЕ 
ПИЩЕВЫХ ПРОДУКТОВ

ГАВАНА. На Кубе в торжественной обстановке от
крыто первое предприятие по обработке пищевых про
дуктов гамма-частицами в целях их лучшего сохране
ния. Оборудование советского производства для располо
женного в предместьях Гаваны предприятия было предо
ставлено республике Международным агентством по 
атомной энергии (МАГАТЭ). Куба стала первым государ
ством в Карибском бассейне, обладающим такой уста
новкой, отметил на церемонии открытия предприятия 
заместитель генерального директора МАГАТЭ Норанли 
Бен Муслин.

Первое время оборудование предприятия будет ис
пользоваться для обработки картофеля и лука. При этом 
сохраняются все питательные и вкусовые качества про
дуктов.

В условиях жаркого климата Кубы установка позво
лит также продлить период дозревания фруктов в хра
нилищах, Обработанные овощи и фрукты гораздо доль
ше сохраняют свою свежесть. В начальный период экс
плуатации установки высококвалифицированные специа
листы из Советского Союза будут оказывать помоищ ку
бинским коллегам.

ПЕРВЫЙ В КНР МАГАЗИН 
аКОНОМИЧЕСКОЙ ЛИТЕРА1УРЫ
ПЕКИН, Стать центром по распространению и попу

ляризации передовых методов хозяйствования, способ
ствовать оперативному внедрению в производство дости
жений научно-технической мысли призван открывшийся 
здесь первый в Китае специализированный магазин эко
номической литературы. На его прилавках представлен 
большой выбор литературы по теории экономической 
науки, управлению производством, переводные материа
лы, разнообразные справочные пособия и статистические 
сборники, многие другие издания.

Как указывает пекинская газета «Бэйцзин жибао», 
создание нового магазина направлено на удовлетворение 
быстро возрастающего а стране спроса на экономическую 
литературу, ставшего особенно заметным в условиях 
проводимой в стране реформы хозяйственной системы. 
Благодаря прямым деловым связям дирекции магазина 
с рядом издательских и полиграфических организаций 
КНР заметно ускорится по сравнению с прошлым время 
выхода в свет специализированной экономической лите
ратуры, улучшится снабжение заинтересовЕшных учреж
дений и отдельных лиц дефицитными изданиями. В на
стоящее время рассматривается вопрос о предоставлении 
магазину права прямого выхода на международный 
книжный рынок.

Л ь в ы  на т р и б у н а х
Драматически з а к о н ч и л о с ь  цирковое пред

ставление в маленьком португальском городке Амаран- 
ти. Три льва выскочили на переполненные публикой 
трибуны. Некоторым зрителям пришлось отбиваться от 
хищников стульями. Одиц из зверей ранил 25-летнюю 
женщину. Многие зрители в панике устремились к вы
ходам. В результате травмы получили еще несколько че
ловек, Дрессировщикам удалось усмирить двух живот
ных, а третьего льва, оказавшегося в городском парке, 
пришлось пристрелить.
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ВОСКРЕСНАЯ ЛЫЖНЯ

На трассах-оживленне
По традиции сегодня мы

подводим итоги очередных 
спортивных выходных. На
до сказать, что первые ре
зультаты конкурса «Вос
кресная лыжня», опублико
ванные в газете, вызвали в 
трудовых коллективах ре
акцию, на которую мы и 
рассчитывали. Руководство, 
общественные организации 
обратили внимание на то, 
как развивается массовый 
лыжный спорт на их пред
приятиях, в учебных заведе
ниях, отметили недостатки 
и принимают меры для их 
устранения. В понедельник, 
например, нам сообщили, 
что итоги конкурса рас
смотрены на партийном бюро 
Томского государствшного 
педагогического института, в 
Комсомольских организаци
ях факультетов. Вручение 
приза «Больничный лист» 
коллективу, который всегда 
славился своими спортивны
ми традициями, был ДЛЯ 
ТГПИ явной неожиданно
стью. В институте сумели 
провести необходимую орга
низаторскую работу, и ре
зультат налицо — в минув
шее воскресенье коллектив 
педагогов был представлен 
на лыжне вполне достойно. 
Но, думается, на этом они 
не остановятся и попытают

ся стать главными претен
дентами на приз «Здоро
вье».

Нас приятно порадовало 
то, что на сей раз список 
кандидатов в лауреаты этого 
приза значительно шире.

Итак, в Советском районе 
наиболее отличились кол
лективы Томского филиала 
СО АН СССР. СПТУ-19, 
школы Лк 9, а лучшую ор
ганизованность и массо
вость показали подразделе
ния «Главтомскстроя» (стро
ители провели выходной на 
своей базе отдыха).

В Ленинском районе на 
лыжной базе «Сосновый 
бор» отдохнули на , снеж
ных трассах коллективы за
вода резиновой обуви, хим- 
фармзавода, завода измери

тельной аппаратуры. Но
«пальму первенства» ко
миссия конкурса решила 
присудить коллективу тре
ста «Томсктрансстрой»,
процентное соотношение 
участников стартов к обще
му числу работающих (ус
ловие конкурса!) у которого 
бьшо все же выше.

Среди коллективов Киров
ского района претендентами 
на приз решено считать сту
дентов теплоэнергетического 
факультета ТЛИ, универси
тета, электромеханического 
завода и радиотехнического 
завода, членов клуба «Кри
сталл».

Хороший лыжный празд
ник провели в выходные 
рабочие и инженеры ГПЗ-5. 
Их, а также коллективы 
клуба «Кедр» и инженерно- 
строительного института

мы называем в числе луч
ших в Октябрьском районе.

Поздравляем победителей!
Признаться, мы были бы 

весьма рады, если бы пре
тендентов на приз «Боль
ничный лист» не смогли 
найти. Но, к сожалению, и 
на этот раз наш «черный 
список» достаточно внуши
телен. Сегодня мы заносим 
в него коллективы завода 
режущих инструментов, объ
единения «Сибэлектросвет», 
института «Томскграждан- 
проект» (Кировский район), 
производственного объедине
ния «Сибкабель» (Октябрь
ский район), ' предприятий 
пищевой пр^лышленности, 
речного порта, карандашной 
фабрики. объединения
«Томскмебель» (Ленинский 
район), «Томскоблбыттехни- 
ки», кондитерской фабрики, 
объединения по ^тохудо- 
жественным и прочим ви
дам услуг (Советский рай
он). Отметим также, что 
«кандидатов в лауреаты» 
приза «Больничный лист» 
еще немало. Поскольку наш 
конкурс проходит весьма 
динамично, то в следующий 
раз в числе отстающих мо- 
rjjT быть названы коллекти
вы, вроде бы и «отметив
шиеся» на лыжне.

Аутсайдерам об этом не 
стоит забывать!

«СНЕЖИНКА» НАЗЫВАЕТ ЧЕМПИОНОВ
Спортсмены совхоза имени 50>летия СССР Томского района —  победители пер* 

вых отраслевых зимних игр.
Два дня на центральной усадьбе совхоза имени С. М. 

Кирова Асиновского района проходили первые зимние 
игры «Снежинка», в которых участвовали работники 
сельского хозяйства области. В программу игр были 
включены лыжные гонки, хоккей, зимнее многоборье 
ГТО, биатлон. Двенадцать районных команд — )зо6еди- 
тели спартакиад по зимним видам спорта прислали сво
их представителей в село Ягодное. Здесь ' — лучшие 
спортивные коллективы из совхозов «Павловский» Кар- 
гасокского района-, «Заветы Ильича» Вакчарского района, 
имени С. М. (Кирова Асиновского района, имени 50-летия 
СССР Томского района, колхоза имени В. И. Ленина Зы
рянского района, а также команды предприятий агро- 
прома, сельских строительных организаций.

Празднично украшена 
центральная площадь совхо
за: • разноцветье флагов, 
транспарантов, звучат спор
тивные марши. Начинается 
торжественное открытие 
игр. Шествие колонн воз
главляет председатель обла
стного совета ДСО «Уро
жай» А. А. Лисицьш. Спорт
сменов тепло приветствуют 
председатель оргкомитета 
игр председатель Асиновско
го горисполкома А. И. Рен- 
нит и председатель обкома 
профсоюза работников агро- 
прома В. А. Никитенко.

Лучшие спортсмены обл- 
совета поднимают флаг со
ревнований. Ветераны вой
ны и труда П. А. Ортин, 
А. Ф. Веденькин, М. Ф. Ще- 
голихина вручают физкуль
турникам факел, зажженный 
у памятника асиновцам, по
гибшим в годы Великой 
Отечественной войны. Через

О Б С У Ж Д А Е М
ПЬЕСЫ

в  Доме творческих орга
низаций состоялось очеред
ное заседание секции дра
матургов, созданной по 
инициативе Томского отде
ления Союза театральных 
деятелей РСФСР.

в  этом году были пред
ставлены и обсуждены пье
сы С. Максимова, В. Шка- 
ликова, В. Родина. На засе
дании, которое состоится 20 
марта, прочтет свою пьесу 
С. Белов, в апреле пред
стоит знакомство с произве
дениями Т. Мул лер и А. Ка
занцева. Публикуя этот 
план, мы надеемся при
влечь к нему вда1мание ре
жиссеров, ведь это от них 
будет (зависеть, увидят ли 
томичи на сцене произведе
ния местных авторов. Пра
вда, на сегодняшний день 
только одна из представ
ленных пьес заслужила об
щее одобрение коллег—«Гре
мучий ключ» В. Родина. Но 
итоги подводить рано. Мы 
сделаем' это в конце теат
рального сезона, когда по
знакомимся с творчеством 
всех участников объедине
ния.

Итак, приглашаем на 
встречу 20 марта в гости
ной Томского отделения 
СТД РСФСР (т е л е^ н  от
ветственного секретаря 
2-33-65).

Авторы, проживающие за 
пределами города, могут 
присылать свои пьесы по 
адресу: г. Томск-50, пр. Ле
нина, 111, Дом творческих 
организах^, ТО СТД 
РСФСР.

Е. АГИБАЛОВА, 
секретарь секции 

драматургов.

несколько секунд в чаше 
вспыхивает пламя. Игры от
крыты!

С показательными номе
рами выступают учащиеся 
Ягодненской средней шко
лы, мотоциклисты ДОСААФ, 
пожарные, на помосте де
монстрируют свое мастерст
во штангисты, боксеры, сам
бисты. На лихой тройке по
является хозяйка игр — Ася 
— талисман летних игр 
«Стадион для всех». Она 
прибыла сюда для того, что
бы передать символическую 
эстафету Снежинке.

С помоста задорно звучат 
частушки, задушевные' рус
ские песни, слышится пере
стук каблучков. Культурная 
программа игр была состав
лена с выдумкой, творче
ски, высокое исполнитель
ское мастерство показали 
участники художественной 
самодеятельности.

В соревнованиях биатло
нистов сильнейшими стали 
И ., Савельева из Кожевни- 
ковского района и А. Азар- 
кин (Томский район). На 5 
и 10 километров бежали 
лыжники-мужчины, у  жен
щин — дистанции 3 и 5 ки
лометров. Двойную победу 
одержала представительни
ца Томского района Светла
на Никифорова, которая бы
ла заметно сильнее своих 
соперниц.- У  мужчин победу 
праздновали Г. Андреев 
(Томский район) и Ю. Сели
ванов (Шегарский район).

Сложнее пришлось много
борцам: ведь для победы
надо было показать стабиль
ные результаты в стрельбе, 
лыжных гонках, силовых 
упражнениях. Наиболее
ровно выступили здесь 
В. Штейнбах (Асиновский 
район), В. Уколова (Том
ский район), С. Дрыгина 
( Ш е г а р с к и й  район), 
А. Крутько (Асиновский 
район), Е. Гладких (Чаин- 
ский район) и В. Чепкасов 
(Чаинский район). Среди 
хоккейных дружин лучшей 
оказалась команда асинов- 
цев, не проигравшая ни од
ной встречи.

Судьи, сверив протоколы, 
подвели общие итоги. Побе
дителем первых отраслевых 
зимних игр «Снежинка» 
стали спортсмены совхоза 
имени 50-летия СССР Том

ского района, на втором ме
сте — асиновцы, на третьем 
— шегарцы. Призеры состя
заний получили медали, 
грамоты и подарки, а луч
шие команды — кубки и 
вымпелы.

Секретарь парткома сов
хоза имени С. М. Кирова 
С. А. Забабуров передал 
флаг игр заместителю се
кретаря парткома совхоза 
имени 50-летия СССР В. И. 
Хомутову.

До свиданья, Ягодное, — 
здравствуй, Рыбалово! Спор 
лучших сельских физкуль
турников продолжится в бу
дущем году,

— Да, это был настоящий 
праздник для жителей 
Ягодного и гостей игр, — го
ворит председатель облсове- 
та ДСО .«'Урожай» А. А. Ли
сицын. — Мы благодарны 
гостеприимным хозяевам, 
отлично подготовившимся к 
стартам. Здесь построены 
биатлонное стрельбище, хок
кейный корт — словом, зало
жена основа для будущего 
культурно - спортивного 
комплекса. Ведь в Ягодном 
планируется построить и 
стадион с футбольным по
лем, волейбольными и горо
дошными площадками. Б^- 
дет разбит парк. Все это по
служит дальнейшему раз
витию массовой физической 
культуры на селе.

О. МИРЕЦКИЯ.

Валерий СЕРДЮ К

В ПЕСНЕ  
ВЕТРА  

И СНЕГА...
Снег, дыханием вьюг

и порош
На людей нагоняющий

дрожь.
Засыпает озимую рожь...
С каждым днем все

плотней укрывает. 
Чем плотней, тем верней 

согревает.
Не всюластны мороз

и пурга:
Есть свои у зимы берега— 
Пусть покуда их прячут 

снега.
Но в апреле лучи молодые 
Переплавят сугробы седые. 
После долгого зимнего сна 
Над землей воцарится

весна —
Светлоглаза, румяна, ясна. 
Рожь разбуженная

очнется — 
Жизнь продолжится,

а не начнется! 
* »  •

В песне ветра и снега— 
Неостудяый восторг. 
Безграничное небо. 
Бескрайний простор. 
Бесконечной дороги 
Глубоки колеи. 
Веспричияны тревоги 
И обиды твои. 
Беспричинны, нелепы... 
Как себя ни трави — 
Ненавидящий слепо 
Зряч лш будет в любга? 
Есть ли истина в споре. 
Мой ли легче удел,
А  ни счастью, пи горю 
Не означен предел.

• * •

Я (шел по улице.
И холод 
За мною гналсй

злее зверя.
Вошел домой.
И колод сколот 
Сердито хлопнувшею'

дверыо.
Но после 
Долгие минуты 
Я колод чувствовал еЩе:
И руки.
Будто в сво' окутаны,
И ноги.
Будто в лед обуты.
Все тело 
Ледяное будто,
И только сердце —
Горячо!

• * «

Свет с темнотой
не породнится. 

У  каждого своя пора.
А  день сегодняшний —

граница
Меж завтра и вчера.
И в нем, как будто

в сплаве прочном 
(Нельзя разъять!). 
Смешались будущее

с ПР<Н0ЛЫМ,
Мечта и явь.
Не следуй слепо

и покорно 
Определившейся судьбе — 
Спорь с ними. Только

верность корню. 
Истоку — сохрани в себе!
И различай среди

явлений
И голосов.
Где эхо прошлых

поколений. 
Где будущего зов!

“НАПУТСТВИЕ

Роль научных рзботни' 
ков, преподавателей вузов 
в подготовке специалистов, 
в реализации задач научно- 
технического прогресса, их 
ответственность и задачи в 
свете нынешней перестрой
ки деятельности всего науч
но-педагогического корпуса. 
Этим актуальным вопросам 
была посвящена недавняя 
традиционная встреча, ор

ганизованная Томским го
родским комитетом КПСС и 
Домом ученых с молодыми 
кандидатами и докторами 
наук.

..ЛЯеторопливо, непринуж
денно обмениваются мне
ниями участники встречи. 
Ведущий ее — профессор 
ТИАСУРа, председатель со
вета Дома ученых А. М. 
Кориков—однсшу за другим

предоставляет слово. В де
ловой беседе приняли уча
стие академик АМН СССР 
Н. В. Васильев, профессора 
Ю. П. Похолков (ТЛИ), 
Б. И. Альперович, Г. X. 
Рипп (ТМИ), заведующий 
отделом пропаганды и аги
тации горкома партии 
Н. Т. Масалов.

Весь вечер в Доме уче
ных был пронизан атмо- 
с^р ой  откровенного друже

ского разговора, горячей за
интересованностью и готов
ностью нового отряда науч
ных работников внести 
максимальный вклад в ре
шение задач, которые ста
вит перед страной партия.

НА СНИМКЕ: перед соб
равшимися в гостиной Дома 
ученых выступает академии 
АМН СССР Н. В. Васильев.

Фото А. Батурина.
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Телевидение
СРЕДА, 18 марта 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утренняя. зарядка. 
Мультфильм. Музыка. 7.30 — 
«Время». 8.15 — «К расследо
ванию приступить». 2-я серия— 
«Версия». 9.20 — «К дню Па
рижской Коммуны». Кинопро
грамма. 9.45 — Новости.

С 9.55 до 16.00 — перерыв.
16.00 - — Новости. 16.15 — 

Поет и танцует молодость. 
16.30 — Документальные теле
фильмы. 16.50 — «По прочте
нии Данте». Премьера фильМа- 
концерта. 17.15 — «Наука и 
жизнь». 18.30 — «Сегодня в 
мире». 18.45 — Вечер валета в 
Большом театре, посвящен

ный 40-летию творческой дея
тельности народного артиста 
СССР Ю. Григоровича. 21.00 — 
«Время». 21.30 — Матч пре
тендентов на звание чемпио
на мира по шахматам. 21.40 — 
«В мире Штрауса». Передача 
телевидения ГДР. 22.15 —
«Мир и молодежь». 23.15 —
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Голос сердца». До
кументальный фильм. 8.35,
9.35 — Овществоведение. 10-й 
класс. 9.05 — Немецкий язык.
1- й год овучения. 10.05 —
Учащимся СПТУ. Астрономия.
10.35 — «Девятый вал». Науч
но-популярный фильм. 11.05 — 
Перечитывая К. Паустовского. 
12.00 — «Странный врак».
2- я и 3-я серии. 14.05 — Н. В. 
Гоголь. Страницы жи.зни и

творчества. 15.05 — Новости.
С 15.10 до 17.30 — перерыв.

ТОМСК
17.30 — «Для вас. ребята!». 

Мультфильмы.
МОСКВА

18.00 — Новости.
ТОМСК

18.10 — «Вкус неба». Теле
фильм. 18.25 — «Поезд здоро
вья» приглашает в Горную 
Шорию». 19.00 — . «День обла
сти». 19 15 — «Программа
«Молоко» — в действии». 19.40 
— «Весна в Калмыкии». Доку
ментальный фильм.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!».
ТОМСК

20.20 — «Природа и мы». 
«Пока не вырублен лес..,». 
20 45 — «Светильники Эрми
тажа». Документальный фильм.

МОСКВА
21.00 — «^ ем я ». 21.30 — 

«Странный брак*. 3-я серия. 
22.30 — «Сотворение добро
ты». Документальный фильм. 
23.00 — Европейские кубки по 
футболу. 1 /4 финала.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.10 — 
■Из сокровищницы мировой 
музыкальной культуры Н. Па
ганини. 19,00 — «С^ьский 
чао». 20.06 — .«Спокойной но
чи, малыши!». 20.20 — «Доро
га а никуда». О вреде нарко
мании. 20.45 — Премьера до
кументального фильма.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕБ.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ КИРОВСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Десятая сессия районного да в 16 часов в Помещении «Отчет о работе исполни- 

Совета народных депутатов 5^” о г о Т н Ж ^ а ' ’ Т л ’ !®Усо1 ™«ьного комитета за 1986 
созывается 20 марта 1987 го- ва, 13-6) с повесткой дня: год».

БЮРО ПОГОДЫ
СООБЩ АЕТ I

Сегодня оолачная пого

да с прояснениями, местами 
слабый снег, ветер восточ
ный, 5—10 метров в секунду, 
температура 10—15, в Томске 
— 11—13 градусов мороза.

19—20 марта — малооб

лачная погода, преимущест
венно без осадков, темпера
тура ночью 15—20, местами 
до 30 градусов мороза, днем 
5—10, местами до 20 граду
сов мороза.

ОБЪЯВЛЕН И Я

В театрах
ДРАМЫ

18 марта. «Диктатура сове
сти» — 19.

19 марта. «Трудные родите
ли» — 19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
18 марта. «Стрела Робина 

Гуда* — 16.

Дворец зрелищ 
и спорта

18 марта. «Мой любимый 
клоун» 19.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
18 марта. «Очная ставка» —

8-50, 10-40, 12-30. 14-20, 16-10,
18- 10, 20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
18 марта. «Кто войдет в по

следний вагон» — 8-40, 10-20 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. «Джентльмены уда
чи» — 8-40. 10-20, 12, 13-40,
15- 20. 17, 18-40, 20-20, 22. «Ла
боратория—океан» — 9 10-05 
11-10, 12-15. 13-20, 14-25, 15-30,’
16- 35, 17-40. «И корабль плы- 
ват...» (две серии) — 19.

«ОКТЯБРЬ»
18 марта. «Граф Монте

кристо» (две серии) — 8-30, 
11-40. 14-50, 18. 21-10. «Граф 
Монте-Кристо» (две серии) — 
10-20, 13-30, 16-40. 19-50 «Гул
ливер в стране ввлиианов» — 
0.

«ПИОНЕР»
18 марта. «На златом крыль

це сидели» — 9, 10-40. «Ка
питан «Пилигрима» — 12-20, 
14-20, 16-20. «Белые волки» —' 
18-20, 20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
18 марта. «Палаши» — g 

10-40. 12-20, 14, 16, 17-40]
19- 20, 21. «Загадка уединенно
го мотеля» — 9, 10-40, 12 20,
16, 17-40. . «Плюмбум, или 
Опасная игра» — 14-20, 19-20. 
«Лермонтов» — 21.

«СИБИРЯК»
18 марта. «Полет в страну 

чудовищ» — 9-20. «Это безум
ный, безумный, безумный, бе
зумный мир» (две серии) — 
11. 13-30, 16, 18-30. 21.

«АВАНГАРД»
18 марта. «Глория» — 17 19 

21 .
ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

18 марта. «Дело было в 
Пенькове» _  17-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
18 марта. «Милый друг» —

17, 19. 21.

В Томский театр драмы 
приглашаются на постоян
ную работу: уполномочен
ные по распространению би
летов, технички. Справки 
по тел. 2-32-05,

Томское педагогическое 
училище Лк 1 24 марта в И 
часов проводит «день от
крытых дверей». Приглаша
ем учащихся 9-х, 10-х клас
сов средних школ и их ро
дителей, педагогов, работни
ков дошкольных учрежде
ний.

Томский лесотехнический 
техникум 23 марта в 13 ча
сов проводит «день откры
тых дверей».

В программе дня т- встре
ча с ведущими преподавате
лями техникума, экскурсия 
по лабораториям и учебным 
кабинетам, концерт художе
ственной самодеятельности, 
выступление театра миниа
тюр «Бонифас». .

Адрес техникума: ул.
К. Маркса, 22. Проезд лю
бым транспортом до оста
новки * Центральный уни
вермаг».

Справки по тел. 2-43-59, 
2-42-35. ,

Томский медицинский ин
ститут в дни весенних 
школьных каникул 23 мар
та проводит «день открытых 
дверей». В программе дня — 
встреча с ведущими учены
ми института, экскурсия по 
кафедрам, музеям, лабора
ториям.

Приглашаем учащихся 
старших классов и выпуск
ников средних школ и сред
них специальных учебных 
заведений. Программа «дня 
открытых дверей» начина
ется с 15 часов в биологиче
ском корпусе (ул. Учебная, 
39. Проезд автобусом Лк 19 
до остановки «Ул. Вершини
на», троллейбусом Лк 3 до 
остановки «Дворец зрелищ 
и спорта»).

Томский совхоз-техникум 
25 марта проводит «день от
крытых дверей» по адресу: 
ул. К. Маркса, 19.

25 — 26 марта
НОВЫЙ БОЛЬШОЙ КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ

(пл. им. В, И. Ленина)
ИЗ СОКРОВИЩНИЦ МИРОВОЙ МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КУЛЬТУРЫ  
Верди

«РЕКВИЕМ»
Исполнители — Государственный академический рус

ский хор Союза ССР, Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Илмар Лапиньш.
Солисты:
Народная артистка СССР Нина Исакова.
Народный артист СССР Артур Эйзен.
Народный артист СССР Карл Заривьш.
Народная артистка Латвийской ССР Солвейга Рая. 
Начало — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 12 часов. 
За справками обращаться по тел. 2-47-84, 2-48-74.

НОВОСИБИРСКИЙ ЭЛЕКТРОТЕХНИКУМ СВЯЗИ

совместно с Томским областным производственно-техни
ческим управлением связи npoBOAflt на базе 8—10 клас
сов набор учащихся по целевой подготовке для ра(5оты 
на предприятиях связи Томской области по следующим 
специальностям: многоканальная электрическая связь
(МЭС), автоматическая электрическая связь (АЭС), те- 
леуафная связь и передача данных (ТПД), линейно
кабельные сооружения связи (ЛКС), радиосвязь и радио
вещание (PC и РВ).

Срок обучения на баЗе 8 классов — 3 года 10' месяцев, 
на базе 10 классов — 2 года 6 месяцев. Молодые специа
листы, окончившие дневное отделение техникума, на
правляются на работу на телеграфные, междугородные 
телефонные станции, в радиопередающие и радиоприем
ные центры, районные узлы связи, телевизионные 
центры и на станции «Орбита», в проектные, строитель
но-монтажные организации и лаборатории научно-ис
следовательских институтов.

Лица, окончившие среднюю школу, сдают приемные 
экзамены по русскому языку и литературе (сочинение) и 
математике (устно); лица, окончившие 8 классов, сдают 
приемные экзамены по русскому языку (диктант) и ма
тематике (устно). Вне конкурса принимаются лица, на
правленные на учебу предприятиями.

Без вступительных экзаменов, кроме специально
сти «Радиосвязь и радиовещание», принимаются: ли
ца, не имеющие в документе об образовании удовлетво
рительных оценок; офицеры и военнослужащие сверх
срочной службы, уволенные в запас по состоянию здоро
вья, возрасту или сокращению штатов (в течение двух 
лет после увольнения), выпускники средних профтех
училищ, получившие диплом с отличием.

Заявления подаются на имя директора техникума 
лично или по почте (ценным письмом). К заявлению 
прилагаются: документ об образовании (в подлиннике), 
медицинская справка по форме Лк 086/у, выписка из 
трудовой книжки, заверенная руководителем предприя
тия: для лиц, направленных на учебу предприятиями,— 
направление по единой форме; 4 фотокарточки размером 
3X4 см; по прибытии в техникум поступающие предъ
являют лично свидетельство о р о ж д е н и и и л и  паспорт, 
военный билет или приписное свидетельство. Срок по
дачи заявлений; с 1 июня по 31 июля — на базе 8 клас
сов, с 1 июня по 14 августа — на базе 10 классов. Всту
пительные экзамены — с 1 по 20 августа. Зачисление в 
состав учащихся — с 21 по 24 августа.

Начало занятий в техникуме — 1 сентября.
■учащимся, принятым по целевой подготовке, вьшла- 

чивается стипендия в размере 30 рублей в месяц, они 
обеспечиваются благоустроенным общежитием.

Адрес техникума: 630008, Новосибирск, ул. Кирова, 86, 
Новосибирский электротехникум связи. Телефоны; 
66-17-21 (директор), 66-39-26 (приемная комиссия).

За справками обращаться в отдел кадров Томского 
ПТУС по адресу: г. Томск, ул. Крылова, 21; проживающим 
в районах области следует обращаться на предприятия 
связи по месту жительства.

Томский ордена Октябрьской Революции и ордена 
Трудового Красного Знамени государственный универси
тет им. В. В. Куйбышева ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на за
мещение вакантных должностей; научных сотрудников 
(2 ставки, одна — кандидат наук, вторая — без степени) 
и младших научных сотрудников (2 ставки, без степени) 
в лабораторйю экономических исследований по специ
альности «Планирование промышленности»; младшего на
учного сотрудника (без степени) в лабораторию социоло
гических исследований по спехщальности «История и со
циальная психология»; младшего научного сотрудника в 
в лабораторию кинетики минералообразования и кри
сталлофизики по сцециальности «Физическая химия»; 
младшего научного сотрудника (без степени) в лаборато
рию химии редкоземельных элементов.

Срок подачи документов — один месяц со дня опуб
ликования объявления в газете.

Документы направлять по адресу: 634010, Томск, пр. 
Ленина, 36, в научно-исследовательскую часть ТГУ.

Областной комитет проф- 
соизза рабочих электростан
ций и электротехнической 
промышленности, админист
рация, партийный комитет, 
объединенный профком п/о 
«Сибэлектромотор» выра
жают глубокое соболезнова
ние по поводу смерти чле
на КПСС, ветерана труда 
объединения заместителя 
начальника ОТК

АГАФОНОВА
Александра Николаевича.

Вынос тела — 18 марта, 
S 16 часов, из квартиры 
покойного (ул. Красноар
мейская, 89-а, кв. 67).

Коллектив Томского РМЗ 
с глубоким прискорбием 
извещает о скоропостиж
ной смерти ветерана тру
да завода', вывшего на
чальника производственно
го отдела

ТИТОВА
Анатолия Константиновича
и выражает соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Администрация, общест
венные организации, кол
лектив Томского культурно- 
просвеп^тельного училища 
выражают соболезнование 
преподавателю Г. М. Дро- 
бышевской по поводу смер
ти отца

СУХУШИНА
Михаила Андрон'оаича.

Инспекция Госстраха Ле
нинского района г. Томска 
и финансовый отдел Ле- 
ни[5Ьк)>го райисполосома 
сообщают о смерти выв
шего начальника инспек
ции, ветерана Великой 
Отечественной войны, тру
да, пенсионера

БАРАНОВА 
Анатолия Ивановича 

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.
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